
ENCONTRO
Hoje, a deputada estadual

Professora Bebel (PT) tem encon-
tro com sindicalistas de Piracica-
ba, reunindo o Conespi, instituto
que é a soma de todas entidades
sindicais da cidade. Em outras
palavras, Piracicaba já vive mes-
mo o clima de 2024 bem antes,
pensando nas eleições do ano que
vem. A deputada Bebel — a mais
destacada liderança de esquerda
na Região, como interlocutora
com o presidente Lula (PT) — foi
lançada, recentemente, pré-can-
didata a prefeita de Piracicaba.

CAFEZINHO
De passagem por São Paulo na

terça feira, o presidente do Partido
Republicanos em Piracicaba, Van-
derlei Giangrossi, foi recebido pelo
deputado estadual Alex Madurei-
ra (PL). Certamente, 2024 esteve
na agenda na conversa entre eles.
O Partido Liberal (PL), do deputa-
do e o PR, do presidente Giangros-
si, devem estar juntos em Piracica-
ba, em São Paulo e no Brasil todo
nas eleições do ano que vem. Esse
compromisso já está firmado pe-
las cúpulas nacional e estadual.

HOMENAGEM
Por reconhecer a importância

da data, a Legião da Boa Vontade
(LBV) homenageia todos os pro-
fissionais que exercem seu ofício
com ética e responsabilidade e não
medem esforços para transmitir a
informação de forma correta e
sempre precisa. A data de 10 de
setembro foi mudada para 1º de
junho pelo presidente Fernando
Henrique Cardoso, pelo nascimen-
to do patrono da profissão, Hypo-
lito José da Costa. Agradecemos.

CEBOLA
A comemoração dos 54 anos

da CEAGESP (Companhia de En-
trepostos e Armazéns Gerais de
São Paulo) acontece nesta quin-
ta-feira (01), a partir das 9 ho-
ras, com distribuição gratuita de
aproximadamente 500 litros da
tradicional Sopa de Cebola para
degustação dos participantes da
festa. O evento será realizado no
Entreposto de São Paulo, na Vila
Leopoldina, com presença do mi-
nistro Paulo Teixeira, do Minis-
tério do Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar (MDA).
Com o friozinho, melhor ainda.
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ESTRATÉGIAS — I
Circulam comentários nos cor-

redores do Centro Cívico que virá
uma mudança de secretariado
que causará um forte impacto no
meio político e empresarial, tanto
no nome de quem sai como no es-
colhido pelo prefeito Luciano Al-
meida (sem partido?) para ocupar
a vaga. Isso deixa claro que, na
dança das cadeiras secretariais,
há sinais da entrada, de cabeça,
no jogo político-eleitoral de 2024.
Já tarde ou no tempo certo?

ESTRATÉGIAS — II
Esse idoso e cansado Capiau

— não menos observador da políti-
ca piracicabana e da Região — vê
que o prefeito Luciano Almeida
pensa na reeleição — numa de-
monstração de que fará tudo para
impedir a volta do ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) — já está substitu-
indo quadros técnicos por nomes
políticos. E os nomes como de Edval-
do Brito, secretário executivo do Di-
retório Estadual do Avante; do ex-
vereador Reinaldo Pousa, por exem-
plo, são exemplos dessa mudança.

ESTRATÉGIAS — III
Com a secretária Nancy Tha-

me à frente da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura), serão
pelo menos quatro presidentes de
partidos ocupando estrategicamen-
te cargos na gestão de Luciano Al-
meida. Se não for para a reeleição,
o prefeito está, no mínimo, se res-
guardando para não mais correr
riscos como do pedido de abertura
de processo de cassação, arquiva-
do por um voto de diferença.

PERGUNTA
Existe, mesmo, uma desaven-

ça entre a secretária Nancy Tha-
me, da Sema, e da vereadora Silvia
Morales (PV), do Mandato Coleti-
vo, por causa do voto favorável da
edil pelo pedido de abertura do pro-
cesso de cassação contra o prefeito
Luciano Almeida? Apenas uma per-
gunta, sem ofensa, mas isso ficou
engasgado para qualquer pessoa
que gosta ou tenta analisar a ação
política na cidade. Ou seria normal?

Divulgação

No grupo, ou turma, da janta,
criado pelo ex-prefeito Adil-
son Maluf, o prefeito Luciano
Almeida (ao cent ro) ,  com
Adolpho Queiroz (Republica-
nos) à esquerda e o enge-
nheiro Sérgio Maluf Chaim,
durante  conf ra tern ização.
Saindo mais, reunindo mais,

conversando mais, articulan-
do mais... o prefeito é candi-
dato à reeleição? O caldeirão
político está fervendo cada dia
que passa e aumenta o núme-
ro de candidatos e as estraté-
gias de campanha estão apa-
recendo aos poucos, lentas e
cuidadosas como sempre.

ENCONTRO

Divulgação

Na tarde de quarta (31), em
Brasília, ao lado do senador
Ciro Noguei ra,  pres idente
nacional do Partido Progres-
sista (PP), e do deputado fe-
deral Maurício Neves, presi-
dente estadual do partido, o

p re fe i to  Luc iano  A lme ida
(PP) assinou a filiação ao PP
(Partido Progressista). Con-
firmado: o passarinho que re-
voou o Campestre, num por
de sol, e deu a dica ao Ca-
piau, não errou na previsão.

LUCIANO ALMEIDA NO PP

Secretário quer criar uma
coalização empresarial

Proposta foi apresentada durante encontro com empresários e lideranças
do setor; medida visa fomentar a atração de novos investimentos na região

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico do Estado
de São Paulo, Jorge Lima, es-
teve ontem (31) em Piracicaba
para um encontro com empre-
sários e lideranças políticas. O
objetivo foi discutir a possibili-
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No topo do prédio de
seis andares da nova sede
da Sicredi Dexis, em Marin-
gá (PR), uma estação me-
teorológica tem um papel
importante e menos usual:
mede a incidência de sol e
chuva e, assim, controla au-
tomaticamente a abertura
e fechamento das persia-
nas. O edifício também con-
ta com sistema de automa-
ção responsável por medir
o consumo de energia elé-
trica e água, concentração
de CO2 nos ambientes,
além de controlar ilumina-
ção, ar-condicionado e di-
versos equipamentos. Estes

são apenas alguns diferen-
ciais da nova sede da coo-
perativa que foi apresentada
para a imprensa e influencia-
dores nesta quarta-feira, dia
31. A inauguração oficial
acontece nesta quinta (1º de
junho), com a presença de au-
toridades e lideranças. A obra,
que promete ser o novo car-
tão-postal de Maringá, levou
quatro anos para ser finali-
zada. “A nova sede da Sicre-
di Dexis vai privilegiar uma
das riquezas do Cooperati-
vismo: o relacionamento hu-
mano”, afirma, categórico,
o presidente da Sicredi De-
xis, Wellington Ferreira.

O diretor de A Tribuna Piracicabana, jornalista Evaldo Vicente
(esquerda), com o presidente da Sicredi Dexis, Wellington Ferreira,
durante a entrevista coletiva de ontem (31), em Maringa

Seis2 Produções

Marcelo Basso

Ontem (31), em Maringa, equipe responsável pelo novo prédio, liderada pelo presidente da Sicredi Dexis,
Wellington Ferreira, deu entrevista coletiva à imprensa de São Paulo e do Paraná

dade de Piracicaba estar à fren-
te de uma coalizão empresarial
na região, atuando assim no fo-
mento e atração de investimen-
tos e geração de emprego e ren-
da para o Estado, além de apon-
tar caminhos que possam con-

tribuir para o desenvolvimen-
to regional. O evento foi reali-
zado pela Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piraci-
caba) e pelo Sindicato Patronal
das Indústrias Metalúrgicas e
Mecânica de Piracicaba, Salti-

nho e Rio das Pedras (Simespi)
e contou com a presença do se-
cretário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), José Luiz Gui-
dotti Júnior, que representou
o prefeito Luciano Almeida. A3

Secretário de Estado de Desenvolvimento Econômico, Jorge Lima, e o titular da Semdettur, Junior Guidotti, que representou Luciano Almeida
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Coluna Espírita

Por que é fundamental
superarmos a apatia

e a melancolia?
Alvaro Vargas

Aciência define a apatia
como um estado emocio-
 nal de neutralidade e in-

diferença, caracterizado pela au-
sência de emoção e motivação em
circunstâncias diferentes. Pode
também ocorrer o desinteresse e
a indiferença nas reações afeti-
vas. O Espírito Joanna de Ânge-
lis (FRANCO, D. P. Alerta, cap.
35) cita que "a apatia geralmente
tem origem no programa cármi-
co do Espírito em prova. É decor-
rência de graves aflições e erros
que não foram necessariamente
corrigidos e ressumam do imo
d'alma como expressão depri-
mente, paralisante. O apático é
alguém que perde a batalha an-
tes de enfrentá-la". Embora ao
longo das suas reencarnações o
Espírito não regrida no aspecto
evolutivo, o apático, devido à oci-
osidade, permanece estacionado,
perdendo as oportunidades de
aprendizado oferecidas por Deus,
pois, "o trabalho é um meio de
aperfeiçoar a nossa inteligência"
(KARDEC, A. O Livro dos Espíri-
tos. As Leis Morais, cap. III). "Na
luta competitiva da vida terres-
tre, não há lugar para o apático.
Receando o labor bendito ou dele
fugindo, mediante mecanismos
de evasão inconsciente, a criatu-
ra se deixa envenenar pela psi-
cosfera mórbida da autopieda-
de, procurando inspirar com-
paixão, antes de despertar e
motivar o amor. Nessa condi-
ção, é iniciado o processo de
auto-obsessão quanto da sub-
missão obsessiva a Espíritos in-
consequentes, que se comprazem
em explorar, psíquica, emocio-
nal e organicamente, os que se
lhes fazem vítimas espontâneas"
(Joanna de Ângelis, op. Cit.).

Dependendo da situação do
indivíduo, a sua apatia pode se
manifestar de forma generaliza-
da, proporcionando a melanco-
lia, uma total ausência de âni-
mo. O melancólico não se revol-
ta, não se agita externamente,
não lida com crises e surtos. Ele
apenas se resigna em sua triste-
za, sem encontrar um porquê e,
tampouco, sem o mínimo desejo
de explicar esse sentimento. Allan
Kardec (O Evangelho Segundo o
Espiritismo, cap. V, item 25), es-
clarece que "esse sentimento
pode ser uma manifestação da
alma que aspira à felicidade e à
liberdade, mas ligado ao corpo
que lhe serve de prisão, cansa-
se em vãos esforços para esca-
par. E, vendo que esses esfor-
ços são inúteis, cai no desâni-
mo, fazendo o corpo sofrer sua
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influência, com languidez e
abatimento, e uma espécie de
apatia, tornando o indivíduo
infeliz". Evidentemente, esse é
um estado doentio que neces-
sita ser superado. Antes de re-
encarnarmos sabíamos das ex-
periências a serem vivenciadas
em nossa programação evolu-
tiva, elaborada conforme as
nossas possibilidades de êxito.
Recusar as provas e expiações
necessárias é contrariar a deci-
são divina, que podem acarre-
tar sérias consequências para
quem se evade da oportunida-
de de trabalho que lhe foi ofere-
cida. Nada acontece por acaso,
e "responderemos pelas iniqui-
dades que cometemos e por todo
mau haver resultado de não ha-
vermos praticado o bem, pois,
somente o egoísta nunca encon-
tra ensejo de realizar a carida-
de". (KARDEC, A. O Livro dos
Espíritos, questões 642 - 643).

Durante os três anos de di-
vulgação de sua Boa Nova, Je-
sus ministrou os seus ensina-
mentos e curou enfermos. Escla-
receu que ninguém fica inativo
no universo, pois, conforme
mencionou, "meu Pai trabalha
até agora, e eu trabalho também"
(João 5:17). Analisando a neces-
sidade do trabalho, conforme
exemplificada por Jesus, Allan
Kardec cunhou a expressão "aju-
da-te e o céu te ajudará" (O Evan-
gelho segundo o Espiritismo, cap.
XXV), análoga à máxima evan-
gélica "buscai e achareis" (Ma-
teus, 7:7). De acordo com Joan-
na de Ângelis (op. Cit.), esses en-
sinamentos "conclamam-nos à
luta contra a apatia e os seus se-
quazes, que se fazem conhecidos
como desencanto, depressão,
cansaço e equivalentes". Escla-
rece-nos que se cumprirmos com
as nossas obrigações, os bons
espíritos nos ajudarão, pois, o
socorro de Deus não dispensa o
esforço individual de renovação
íntima, nem a busca pela nossa
elevação moral e intelectual.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Gregório José

Omundo de la-
 mentações, quei-
xas e lamúrias

está cada vez mais sur-
preendente no momen-
to atual, seja na cida-
de, no estado ou no
país que for. Reclamar
é mais fácil e comove
muito mais pessoas, principalmen-
te aquelas que gostam de colocar
culpa por suas falhas, fracassos,
decepções e não conquistas no ou-
tro. Conheci um empresário de re-
nome que chegou do nordeste bra-
sileiro para o centro-sul brasilei-
ro. Veio com o irmão fugindo da
falta de oportunidades e para ga-
nhar dinheiro. Deixaram familia-
res e vieram, ainda jovens tentar
a sorte. No primeiro emprego fo-
ram para uma obra em um prédio
comercial. O local tinha muitos tra-
balhadores com pouco estudo e a
empresa fez parceria e abriu uma
sala de Telecurso do 1º Grau. De-
veriam parar às 16 horas e estu-
dar até 19 horas. Um aceitou, o
outro achava que para ficar ali
após as 17 horas tinha que receber
hora extra e não estudou. Depois
veio o Telecurso do 2º grau. Aque-
le que aceitou estudar continuou,
o outro ficou parado. Concluído o
curso passou a meio oficial e auxi-
liar de almoxarife. Fez um curso
de administração, passou a ganhar
mais, casou e teve filho. O outro
também casou e tinha filhos. O que
estudou foi elevado a gerente de
obras, depois de setor, formado

em administração virou
diretor. Fez mais cur-
sos, Economia e Direi-
to. 15 anos depois de
entrar na obra como
servente de pedreiro es-
tava pronto a assumir
a presidência do grupo.
O irmão, bom tinha sido
promovido a pedreiro.
Na posse do irmão como

presidente do grupo comentou com
um colega de serviço: "ele é meu
irmão". E o colega tentando en-
tender indagou como era possí-
vel, um ser pedreiro e o outro di-
retor-presidente? A resposta do
que decidiu parar no tempo res-
pondeu: "meu irmão teve mais
sorte na vida do que eu"! Enfim,
isto é possível com todos que não
temem crescer e se tornar alguém
na vida. Reclamar na rua é
mostrar fraqueza, ainda mais
quando a quem choramos nos-
sas mágoas, pouco podem fa-
zer por nós. Então não merece
presenciar nosso choro. Em
casa, pelo menos poderemos
dizer que choramos por não
termos a coragem de arriscar um
pouco mais e ousar aprender.
Assim é na vida. Aprendamos
com nossas próprias fraquezas!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Chore em casa,
sorria na rua

José Renato Nalini

Um dos proble-
mas da fragili-
dade educacio-

nal brasileira é a insis-
tência em adestrar o
educando a decorar in-
formações que ele encon-
tra mais atualizadas
com mero "clique" num celular.
Por isso o Ensino Médio apresen-
ta a maior taxa de evasão. Aulas
desinteressantes, no estilo preleci-
onal em que um fala e todos escu-
tam. Ou fingem estar a escutar.

Por isso é alvissareira a pers-
pectiva aberta no setor audiovisu-
al, que permite à juventude explo-
rar sua criatividade e seu talento,
indo muito além da condição de
usuário das tecnologias da co-

municação e da infor-
mação, para ser um
protagonista nelas.

Os jovens que têm
interesse em se dedi-
car a essa área, flores-
cente no Brasil e em
todo o mundo, preci-
sam conhecer o que se
faz na SP-Cine, a em-

presa municipal de São Paulo
que estimula o setor e tem uma
série de êxitos já contabilizados.

Apenas para que se saiba o
que ali se realiza, no mês de abril
houve quase quarenta mil pes-
soas assistindo, no Circuito São
Paulo Cine, filmes como "Alfaze-
ma" e "Black Berlin", de Sabrina
Fidalgo, "Brasil", de Rogério
Sganzerla e outros. O Projeto
"Meu Olhar" concedeu cento e
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vinte bolsas de três mil reais para
a realização de curta-metragens.

O momento é propício, pois a
Lei complementar 195/2022 ga-
rante apoio financeiro para garan-
tir ações emergenciais destinadas
à cultura, grande prejudicada du-
rante o biênio da pandemia. Tudo
isso advém do superavit do Fun-
do Nacional de Cultura e recursos
que chegam a quase quatro bilhões
de reais serão destinados, majori-
tariamente, ao setor audiovisual.

A cidade de São Paulo conta

com quase cinquenta milhões para
produções culturais, enquanto
que o Estado de São Paulo dispõe
de cerca de trezentos e cinquenta
e cinco milhões. Está mais do que
na hora da juventude descobrir
que há campos ainda pouco explo-
rados e que garantirão sobrevivên-
cia digna, muito mais prazerosa
do que a dos que não têm imagi-
nação e continuam a procurar car-
reiras com excesso de profissionais
e, segundo os que acompanham
as tecnologias da Inteligência Ar-
tificial, condenadas à extinção.

———
José Renato Nalini é Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Ricardo Siufi 

Fechando o mês de maio, no
dia 31, temos o Dia Mundial
Sem Tabaco, uma campanha

global que busca conscientizar as
pessoas a respeito dos males do
tabagismo e apoiar as políticas
públicas de restrição ao uso de
cigarro. Infelizmente, embora te-
nha sido criado em 1987, um dia
como esse não é capaz de mudar
a cabeça de tantas pessoas que
ainda fumam, mas é um esforço
que vale a pena ser mantido. 

O tabagismo é um problema
de saúde pública global. Segundo a
Organização Mundial da Saúde
(OMS), trata-se da principal causa
evitável de morte em todo o plane-
ta, responsável por cerca de 8 mi-
lhões de óbitos todos os anos. Esti-
ma-se que quase 1,3 bilhão de pes-
soas são adeptas ao tabagismo no
mundo, o que representa cerca de
20% da população adulta global; e
o consumo de tabaco é mais preva-
lente em países de baixa e média ren-
da, onde as políticas de controle do
tabagismo são menos abrangentes
e eficazes. Mesmo sendo parte des-
se grupo de países, o Brasil possui
bons resultados no controle do ta-
bagismo. Segundo dados do Minis-
tério da Saúde, o percentual total de
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fumantes com 18 anos ou mais
no Brasil é de 9,1% (quase 20 mi-
lhões de pessoas), com maior con-
centração no público masculino.

Embora os dados do taba-
gismo no Brasil indiquem uma
tendência de redução no núme-
ro de fumantes nas últimas dé-
cadas, ainda há desafios a se-
rem enfrentados, como a alta
prevalência de fumantes entre
pessoas de baixa renda e a expo-
sição ao tabagismo passivo em
ambientes públicos e privados, bem
como o advento dos dispositivos
eletrônicos para fumar (DEFs).  

O tabagismo é responsável por
uma série de problemas de saúde,
incluindo doenças cardiovascula-
res, câncer, doenças respiratórias
e problemas de saúde mental. Além
disso, o tabagismo também afeta
a economia global, causando per-
das significativas em termos de
produtividade e custos de saúde. 

Sobre os DEFs – cigarros ele-
trônicos e vapes – vale lembrar que
a importação, venda, propaganda
e publicidade são proibidas em ter-
ritório nacional desde 2009. Se-
gundo a Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (ANVISA), a deci-
são foi tomada com base em estu-
dos que indicavam que esses dis-
positivos representavam riscos à

Pare de fumar e ganhe mais qualidade de vida

saúde pública e que não havia evi-
dências suficientes para comprovar
sua segurança e eficácia. A ANVI-
SA tem reforçado a proibição dos
cigarros eletrônicos e, portanto,
sujeitos às mesmas restrições legais
que os cigarros convencionais. 

Parar de fumar é difícil, pois
trata-se de uma dependência. Ela
ocorre principalmente em razão da
nicotina, um alcaloide que age no
sistema nervoso central e é respon-
sável pela sensação de prazer e re-
laxamento que muitos fumantes
relatam sentir ao fumar. Quando
a nicotina é inalada através da fu-
maça do cigarro, ela é rapidamen-
te absorvida pelos pulmões e leva-
da para o sistema nervoso central.
Lá, a nicotina se liga a receptores
específicos nas células nervosas e
desencadeia a liberação de neuro-
transmissores, como a dopamina,
que produzem sensação de prazer
e bem-estar. O problema é que, com
o tempo, o cérebro se adapta à pre-
sença constante da nicotina e os
receptores de nicotina se multipli-
cam. Isso pode levar a uma maior

dependência do alcaloide e a uma
necessidade cada vez maior de fu-
mar para manter a sensação de
prazer e evitar os sintomas de abs-
tinência. Além da nicotina, o cigar-
ro também contém outras subs-
tâncias químicas que podem cau-
sar dependência, como a acetaldeí-
do e a acroleína. Por isso, o cigarro é
considerado uma das drogas mais
viciantes e prejudiciais à saúde. 

Porém, por mais desafiador
que seja, parar é possível. Deman-
da esforço e determinação, além de
uma mudança na rotina, pois
muito do vício no cigarro se rela-
ciona com os hábitos do fuman-
te. Vale lembrar que, atualmente,
existem diversas alternativas tera-
pêuticas para a cessação tabágica,
que vão desde a psicoterapia até
terapias farmacológicas, com evi-
dências robustas na literatura. 

Portanto, se você é tabagis-
ta e já pensou ou tentou cessar o
tabagismo e não conseguiu, pro-
cure um profissional de saúde.
Caso ainda não tenha conside-
rado parar de fumar, considere.

———
Ricardo Siufi é pneu-
mologista e professor
do curso de Medicina
da Universidade San-
to Amaro – Unisa

Biocombustíveis no Brasil e
América Latina X Pastagens

Ofenômeno do
efeito estufa se
traduz pela

concentração de ga-
ses na atmosfera, ori-
ginando uma camada
que permite a passa-
gem dos raios solares
e a absorção de calor,
o que faz com que a
Terra mantenha uma
temperatura adequa-
da para a sobrevivência do pla-
neta, se não fosse isso, certa-
mente nosso planeta seria mais
frio e a sobrevivência dos orga-
nismos vivos seria afetada. Por-
tanto, é um fenômeno natural,
porém, seu aumento traduzido
em acúmulo de gases (vapor de
água, monóxido de C, dióxido
de Carbono, Clorofluocarbonos,
óxido de nitrogênio e gás meta-
no CH4), além do natural, dá
origem ao aumento de tempe-
ratura que leva ao "aquecimen-

to global". Pesquisas
dessa natureza sob o
patrocínio da Fapesp,
demonstraram que
se 5% das terras usa-
das em "pastagens"
fossem convertidas
em plantações de
cana-de-açúcar e ou-
tras biomassas, a
produção de biocom-
bustíveis (fontes de

energia alternativa que possu-
em baixo índice de emissão de
poluentes) em nosso país e ou-
tros  da América Latina, como
Argentina, Colômbia Guatema-
la, etc,  poderia dobrar. Essas
são algumas conclusões levan-
tadas por esse estudo, o que é
uma alerta para todos neste
País, e os governos vigentes.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo, pesquisador da
FOP/Unicamp

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Amaior parte das
pessoas do mun-
 do acredita em

Deus e muitas delas
também creem em ou-
tros tipos de ser espiri-
tual, tais como espíri-
tos, anjos e demônios.
Essa crença (quase) onipresente
sempre chamou a atenção dos in-
telectuais. Por exemplo, filósofos
e teólogos se debruçam há sécu-
los sobre os argumentos contrá-
rios e favoráveis à existência de
Deus, e, nas últimas décadas,
cada vez mais cientistas têm in-
vestigado as (supostas) consequ-
ências da religiosidade sobre a
saúde. Contudo, parece haver um
pouco menos de "investimento"
numa questão que, pra mim, é
igualmente relevante: Afinal, por
que tanta gente acredita em Deus
e em outros seres espirituais?

Mas eu estaria mentindo se
dissesse que não existem bons es-
tudos empíricos já publicados so-
bre isso. Há alguns pesquisadores
interessados em entender por que
algumas pessoas são - ou se tor-
nam - ateias. Após reunirem e ana-
lisarem os achados de dezenas de
pesquisas que investigaram isso,
eles acabaram elaborando um
modelo teórico capaz de explicar
não só a descrença, mas também
a crença em seres espirituais. Quer
mais? Eles entenderam que existe
não uma, mas quatro causas psi-
cológicas por trás disso. Como eu

analisei alguns estudos
recentemente, o meu
artigo hoje se resumirá
em colocar apenas os
crentes "no divã".

Uma das causas
da crença em seres es-
pirituais foi chamada
de "aprendizagem cul-
tural". Basicamente, há
evidências de que

aprendemos a ser religiosos com
as pessoas com quem mais convi-
vemos existem evidências de que
crianças só passam a crer em vida
após a morte depois de serem en-
sinadas sobre isso e muitas ou-
tras evidências de que, quanto
mais os nossos pais eram religio-
sos, mais fortemente nós cremos
em seres espirituais embora os
detalhes psicológicos subjacentes
a essa "herança cultural" ainda
dividam os especialistas, qualquer
um que reparar bem os seus vizi-
nhos vai concluir que filhos de
católicos tendem a se tornar ca-
tólicos, filhos de protestantes ten-
dem a se tornar protestantes e fi-
lhos de espíritas tendem a se tor-
nar espíritas. Ainda que haja ex-
ceções aqui e ali, podemos meta-
foricamente dizer que fomos psi-
cológica e socialmente "predesti-
nados" a participar de nossa reli-
gião e, pelas mesmas razões, como
torcer pelo nosso time do coração
é muitas vezes sócio cultural.

Além disso, não é de hoje que
há gente batendo na tecla de que
o medo é um dos motores da fé.
De acordo com Norenzayan e
Gervais, a crença em seres espiri-

Crença em Seres Espirituais
Uma das causasUma das causasUma das causasUma das causasUma das causas
da crença emda crença emda crença emda crença emda crença em
seres espirituaisseres espirituaisseres espirituaisseres espirituaisseres espirituais
foi chamada defoi chamada defoi chamada defoi chamada defoi chamada de
"aprendizagem"aprendizagem"aprendizagem"aprendizagem"aprendizagem
cultural"cultural"cultural"cultural"cultural"

tuais pode ser uma fonte de espe-
rança, de sentido ou de consolo
diante de nossas inseguranças
existenciais. Por exemplo, há evi-
dências científicas de que tende-
mos a aumentar nossa creduli-
dade quando sobrevivemos a um
terremoto, quando refletimos so-
bre a nossa morte, quando pas-
samos por experiências tristes,
quando nos tornamos mais soli-

tários. Essas condições adversas
podem atingir também uma na-
ção inteira, uma vez que, em paí-
ses com menor "bem-estar soci-
al" (p. ex., aqueles com maior de-
sigualdade econômica), as pesso-
as tendem a orar mais. Basica-
mente, isso é o que caracteriza o
"mecanismo motivacional".

Por fim, tenho observado
que a crença em seres espiri-
tuais depende de um mecanis-
mo cognitivo normalmente
chamado de "intuição", o qual
possuiria um papel causal du-
plo em seu modelo teórico.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico



FOCO
Pode ser que Lula imagine

estar certo com o que faz (ou fez)
nesses primeiros cuinco meses
no comandando o Governo Fe-
deral.  Seu trabalho é contesta-
do, não conseguindo obter con-
fiança ou credibilidade, convi-
vendo da pior maneira possível
com o Congresso Nacional, em
especial com a Câmara dos De-
putados. Com exagero de viagens
e gastos, sem planos solidifica-
dos, mostra-se longe da realida-
de. Sonhando com protagonis-
mos, falhou no episódio Russa-
Ucrânia e agora foi infeliz no

encontro com as altas autorida-
des da América do Sul. Interna-
mente, ministros estão batendo
a cabeça e líderes governistas no
legislativo não conseguem expli-
car os desencontros. Muda-se ou
o governo se arrebenta antes de
completar um ano.

PONTO FINAL
Governo executivo de Pira-

cicaba conseguiu da Câmara de
Vereadores, autorização visando
empréstimo de 200 milhões de
reais para asfalto e saneamento.
É preciso fazer e convencer que
as melhorias estão acontecendo.
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Secretário quer criar uma
coalização empresarial
Proposta foi apresentada durante encontro com empresários e lideranças
do setor; medida visa fomentar a atração de novos investimentos na região

OAB SPOAB SPOAB SPOAB SPOAB SP

Conferência reúne centenas:
encontro itinerante em Leme

Encontro foi em Leme; próximo será em Presidente Prudente

Divulgação/OABSP

A Ordem dos Advogados
do Brasil seção São Paulo (OAB
SP) promoveu, na última sexta
(26), mais uma Conferência Re-
gional da Advocacia de 2023
(CRADV23). A sexta edição deste
ano, de uma série de 14, reuniu
cerca de 600 participantes na
Faculdade Anhanguera de Leme.

O evento contemplou as sub-
seções de Americana, Aguaí, Ara-
ras, Artur Nogueira, Caconde, Ca-
pivari, Casa Branca, Espírito Santo
do Pinhal, Hortolândia, Leme, Li-
meira, Mococa, Mogi Guaçu, Mogi
Mirim, Nova Odessa, Piracicaba,
Pirassununga, Porto Ferreira, Rio
Claro, São João da Boa Vista, São
José do Rio Pardo, São Pedro, São
Sebastião da Grama, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Santa Cruz das Palmei-
ras, Santa Rita do Passa Quatro,
Sumaré, Tambaú e Vargem Gran-
de do Sul. Também participaram
as subsedes das OAB SP em Cor-
deirópolis, Itirapina, Monte Mor e
Rio das Pedras. Somente essas ci-
dades reúnem mais de 17 mil pro-
fissionais inscritos na Secional.

Em um novo formato, as
CRADV23s estão mergulhando nas
transformações do mercado de tra-
balho e nas relações sociais, e já
atraíram 3,6 mil pessoas ao longo
das seis edições de 2023. A presi-
dente da OAB SP, Patricia Vanzoli-
ni, exaltou a magnitude do maior
encontro itinerante da advocacia
paulista: “As Conferências estão
sendo um sucesso. Milhares de pes-
soas já marcaram presença em nos-
sas palestras magnas, que estão
sendo ministradas por grandes
nomes do campo jurídico. Estamos
levando conteúdo de qualidade e
gratuito para os profissionais de
todas as regiões do Estado”.

Os eventos são abertos à co-
munidade, em geral, incluindo
estudantes de Direito e entusias-
tas do universo jurídico. Patricia
enfatizou a relevância desses en-
contros para todos os interessa-
dos: “Se você é um estudante de
Direito, pensa em seguir essa car-
reira ou tem curiosidade sobre as-
suntos jurídicos, participe tam-
bém das nossas Conferências. As-
sim como a advocacia já estabele-
cida, você poderá adquirir conhe-
cimentos valiosos para impulsio-
nar sua carreira”. As CRADV23s
têm sido um marco na trajetória
da advocacia paulista, possibili-
tando expandir horizontes e
aprimoramento profissional.

TRILHAS DE APRENDI-
ZAGEM - As Conferências Regi-
onais da Advocacia de 2023 es-
tão proporcionando atividades
dentro do conceito de trilhas de
aprendizagem, em que o partici-
pante pode, dependendo de seu
perfil, acessar os conteúdos mais

alinhados com seus objetivos.
Entre as trilhas de destaque da
última edição estavam “Revisão
da Vida Toda”, com a advogada
previdenciarista, Vera Maria Cor-
rea Queiroz; e “Igualdade Racial”,
com a diretora secretária-geral ad-
junta da OAB SP, Dione Almeida.

“Queremos que mais advoga-
dos negros conheçam o Universo
OAB SP, para serem estimulados a
integrar as comissões temáticas da
Secional, onde poderão desenvol-
ver suas potencialidades e, quan-
do alcançarem postos de lideran-
ça, tenham condições de executar
trabalhos ainda mais proveitosos
para a nossa classe, assim como
para a sociedade”, afirmou Dione.

A trilha Voando Alto contou
com uma apresentação da área
de Direito Previdenciário. “A Re-
visão da Vida Toda visa a melho-
ria do valor do benefício concedi-
do após a Lei 9876/1999 que, pela
exclusão da regra de transição, é
possível a utilização das contri-
buições recolhidas anteriormen-
te a julho de 1994. Toda a mídia
jurídica vem alertando sobre essa
nova modalidade de revisão, haja
vista a importância do Tema 1102
do Supremo Tribunal Federal que
decidiu pela aplicabilidade da re-
gra mais vantajosa no cálculo do
benefício previdenciário. Entre-
tanto, é preciso chamar atenção
para a análise do processo admi-
nistrativo e para o cálculo da nova
renda mensal, que pode não ser a
melhor, ou seja, a advocacia preci-
sa se especializar em Direito Previ-
denciário para atuar contra o mai-
or réu do país: o INSS. Trata-se de
uma modalidade de atuação ren-
tável – muitas vezes, com retorno
bem mais rápido que uma deman-
da judicial”, informou Vera.

Outros temas que estão pau-
tando o cotidiano, como revisão de
contratos de serviços advocatícios
e inovações na advocacia, foram
tratados pelo diretor da Escola Su-
perior da Advocacia (ESA) da Seci-
onal, Flávio Tartuce, e pelo advo-
gado e professor Caio Farah.

UNIVERSO OAB SP  -
Além de Patricia e Dione, estavam
presentes na 6ª CRADV23 o vice-
presidente da OAB SP, Leonardo
Sica; a diretora secretária-geral da
entidade, Daniela Magalhães; e o
tesoureiro da Secional, Alexandre
de Sá Domingues. Outros inte-
grantes do Universo OAB SP tam-
bém prestigiaram o evento, como
diretores Caixa de Assistência dos
Advogados de São Paulo (CA-
ASP), da ESA, da OABPrev-SP, de
subseções da região, além de con-
selheiros secionais. A próxima edi-
ção da Conferência Regional da
Advocacia será em Presidente
Prudente, no dia 16 de junho.

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) suspendeu, na quinta
(25), até julgamento definitivo
do tema pela Corte, todas as exe-
cuções trabalhistas pendentes,
em nível nacional, nas quais se
discuta a inclusão de empresas
de um mesmo grupo econômico
no processo apenas na fase do
pagamento de condenações, sem
que tenham participado da fase
de defesa e produção de provas.

A decisão teve origem no Re-
curso Extraordinário 1387795, no
qual a Rodovias das Colinas S.A.
questiona decisão colegiada do Tri-
bunal Superior do Trabalho (TST)
que manteve a penhora de seus
bens para quitar o pagamento de
verbas trabalhistas decorrentes da
condenação de outra empresa que
seria do mesmo grupo econômico.

Para a companhia, embora as
empresas tenham sócios e interes-
ses econômicos em comum, elas
não são subordinadas ou contro-
ladas pela mesma direção, o que
afastaria a configuração de gru-
po econômico. Ainda em sua de-
fesa, argumentou que sua partici-
pação como responsável solidária
na execução da sentença é contrá-
ria ao Código de Processo Civil.

“A divergência de entendimen-
to da esfera trabalhista, que se ar-
rasta há anos e gerou a suspensão
dos processos pelo STF, é fruto de
uma mudança de entendimento do
TST que antes entendia que não era
possível a inclusão de empresas do
mesmo grupo na fase de execução
e depois passou a admitir”, expli-
cou Érika de Mello, Head de Rela-
ções Trabalhistas, Digital e ESG do
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STF suspende processos trabalhistas com
inclusão de empresas do mesmo grupo

PG Advogados. De acordo com a
advogada, a principal questão em
análise pelo Supremo é a aplicação
ou não, nos processos trabalhistas,
do art. 513, § 5º, do Código de Pro-
cesso Civil, que prevê a impossibili-
dade do cumprimento de sentença
pela parte que não tiver participa-
do da fase de conhecimento, ou seja,
aquela na qual acontece a defesa e
a produção de provas.  ”Parte dos
tribunais entendem que não há
legislação específica trabalhista
sobre o tema e, por isso, permi-
tem a inclusão de outras empre-
sas no processo mesmo sem elas
terem tido a chance de se defen-
der desde o início”, esclareceu.

A decisão do STF ressaltou a
necessidade de suspensão dos
processos por medida de segu-
rança jurídica, impedindo as cres-
centes decisões divergentes da
Justiça do Trabalho sobre o as-
sunto, uma vez que o cenário tem
resultado inúmeros casos de blo-
queio de bens e valores de empre-
sas, muitas vezes em valores ex-
pressivos, antes de terem a opor-
tunidade de se manifestar até
mesmo sobre a efetiva existência
ou não do grupo econômico.

Sobre o grupo econômico, de
acordo com o artigo 2º, parágrafo
2º, da Consolidação das Leis do
Trabalho (CLT), sempre que uma
ou mais empresas, mesmo com per-
sonalidades jurídicas próprias, es-
tiverem sob a direção, controle ou
administração de outra, ou ainda
quando, mesmo guardando cada
uma sua autonomia, integrem gru-
po econômico, serão responsáveis
solidariamente pelas obrigações

decorrentes da relação de emprego.
O parágrafo 3º do mesmo artigo
define ainda que a mera identidade
dos sócios não caracteriza o grupo
econômico, sendo necessárias, tam-
bém, a demonstração do interesse
integrado, a efetiva comunhão de
interesses e a atuação conjunta
das empresas dele integrantes.

De acordo com Érika de Me-
llo, a amplitude da definição le-
gal torna a configuração do gru-
po econômico, por si só, um tema
bastante debatido nos processos
trabalhistas com decisões diver-
gentes desde muito antes da Re-
forma de 2017, existindo entendi-
mentos no TST no sentido de que a
redação original do artigo 2º, pa-
rágrafo 2º, da CLT define apenas
uma das modalidades de forma-
ção do grupo econômico e não im-
pede que a sua configuração possa
se estabelecer por outros critérios.

Não existe prazo para que
ocorra o julgamento definitivo
pelo STF sobre a possibilidade ou
não de inclusão de empresa inte-
grante de grupo econômico ape-
nas na fase de execução , sendo
que de acordo com informações
do Conselho Nacional de Justiça
(CNJ), há 232 processos sobre o
tema, sendo 207 no TST e 25 em
Tribunais Regionais do Trabalho.

“Em termos práticos, até o
julgamento definitivo do Recur-
so Extraordinário pelo Supremo
Tribunal Federal, todos os pro-
cessos que estão pendentes e dis-
cutam o tema, em todos os esta-
dos brasileiros, sejam eles indivi-
duais ou coletivos, ficam parali-
sados, não podendo ser executa-

Divulgação

Érika de Mello, Head de
Relações Trabalhistas,
Digital e ESG do PG Advogados

das as condenações”, esclareceu
a especialista do PG Advogados.

O impacto da decisão é rele-
vante e existe uma grande preocu-
pação de que a suspensão das exe-
cuções acarrete a frustração de re-
cebimento de verbas trabalhistas
pelos trabalhadores, o que ainda
será objeto de diversos debates.
“Por outro lado, a tendência é de
que passemos a acompanhar uma
onda de novos casos nos quais di-
versas empresas que supostamen-
te possam integrar grupo econômi-
co com a empregadora principal,
sejam incluídas desde o início do
processo, tornando mais burocrá-
ticos os atos processuais e deman-
dando defesa e acompanhamento
de casos com estratégia e cautela
desde a defesa por empresas que,
na maior parte das vezes, sequer
conhecem a relação trabalhista em
discussão”, finalizou a advogada.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado de São
Paulo, Jorge Lima, esteve ontem
(31) em Piracicaba para um encon-
tro com empresários e lideranças
políticas. O objetivo foi discutir a
possibilidade de Piracicaba estar à
frente de uma coalizão empresari-
al na região, atuando assim no fo-
mento e atração de investimentos
e geração de emprego e renda para
o Estado, além de apontar cami-
nhos que possam contribuir para
o desenvolvimento regional.

O evento foi realizado pela
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) e pelo Sin-
dicato Patronal das Indústrias
Metalúrgicas e Mecânica de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras (Simespi) e contou com a
presença do secretário de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), José Luiz
Guidotti Júnior, que representou
o prefeito Luciano Almeida.

O secretário Jorge Lima
disse que está visitando várias
cidades para identificar as ca-
racterísticas produtivas de cada
uma, visando potencializar es-
sas vocações e assim fomentar
o empreendedorismo e geração
de riqueza para todo o Estado.

Ele disse que a meta da sua
Pasta é assegurar o desenvolvimen-
to industrial por meio da criação
de 16 coalizações empresariais de

cidades do interior, tendo a cidade
de Piracicaba como uma delas. “As
coalizações empresariais visam reu-
nir empresários, poder público lo-
cal e governo do estado para dis-
cutir e viabilizar medidas que es-
timulem a cadeia produtiva de
cada região. Assim fazemos eco-
nomia de estado”, destacou Lima.

Guidotti disse que a visita
do secretário Jorge Lima mos-
tra a importância industrial que
a cidade de Piracicaba tem, não
só no estado, mas em todo o
país. Ele destacou que essa apro-
ximação com o governo é pri-
mordial no momento que o seg-
mento enfrenta dificuldades.

“O desenvolvimento econô-
mico de Piracicaba e da sua Re-
gião Metropolitana passa neces-
sariamente pelo segmento da in-
dústria. Foi o momento de ouvir
os projetos do Governo Estadu-
al e pleitear algumas questões im-
portantes no que diz respeito à
criação de novos distritos indus-
triais para fomentar ainda mais
o nosso crescimento”, frisou.

O presidente da Acipi, Marce-
lo Cançado, destacou que nunca um
governo estadual esteve tão próxi-
mo de Piracicaba. “Tenho a certeza
que essa parceria vai fortalecer ain-
da mais o desenvolvimento de pe-
quenas, médias e grandes empre-
sas do setor de comércio, indústria
e serviços”, destacou Cançado.

Fernando Petrolino, Jorge Lima e José Luiz Guidotti
Junior, durante o evento na Acipi

O secretário Jorge Lima conversou ontem com
empresários e lideranças políticas

Fotos: Divulgação/CCS
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Saldo de abril na cidade foi de 467 contratações
Dados apresentados hoje, 31/

05, pelo Caged (Cadastro Geral
de Empregados e Desemprega-
dos) mostram que Piracicaba fi-
nalizou o mês de abril com saldo
positivo de 467 vagas. No acumu-
lado desde o início do ano o mu-
nicípio apresenta 3.017 vagas de
saldo e, desde janeiro de 2021 o
número sobe para 17.141 vagas
criadas com carteira assinada.

Quem mais contratou em abril
deste ano foi o segmento de Agro-
pecuária, com saldo de 222 contra-
tações, seguido de Serviços com 187
vagas e Comércio com 66 vagas.

José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), disse que o bom
resultado da Agropecuária em
abril se deve ao início da safra.

“Destas 222 contratações, 104 vi-
eram da contratação com a ocu-
pação no trabalho de mecaniza-
ção o que revela que o setor estava
se preparando para o plantio das
sementes”, frisou o secretário.

A faixa etária mais beneficiada
com as contratações de abril foi en-
tre 18 e 24 anos, com 263 contrata-
ções, seguida dos que possuem ida-
de até 17 anos, com 81 contratações

e dos que possuem idade entre 25 e
29 anos com 66 postos de trabalho.

Quando comparados por grau
de instrução, os trabalhadores
com ensino médio completo foram
os mais beneficiados, com 236 con-
tratações, seguidos dos que pos-
suem ensino médio incompleto
com 96 contratações, e dos que
possuem ensino fundamental in-
completo, com 91 contratações.
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Feira de Negócios pretende gerar
R$ 15 milhões em negócios diretos
A maior Feira de Negócios voltada ao mercado condominial
acontece nos dias 4 e 5 de agosto no Engenho Central

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Caricast, de Érico San Juan,
fica dois meses na Fumep

Os melhores players do mer-
cado condominial da região, com
muita inovação, tecnologia, solu-
ções para todas as áreas da es-
trutura de condomínios estarão
presentes no Sindexpo Piracica-
ba, que acontece nos dias 04 e 05
de agosto, no Engenho Central.

O evento destinado a síndicos,
subsíndicos, conselheiros e mora-
dores de condomínios, é organiza-
do pela Conectta Feira e Eventos
detentora da marca Sindexpo que
atua no mercado há 6 anos na re-
gião Sul do país. Na noite de terça-
feira (30), aconteceu o lançamento
para a imprensa da Sindexpo Pi-
racicaba, na sede do Grupo Bevi,
empresa parceira do Conectta.

Segundo Ana Paula Franco,
diretora da Sindexpo, o objetivo
é aproximar síndicos e fornece-
dores, para que criem relaciona-
mento e gerem negócios. “A esti-
mativa é gerar mais de R$ 15 mi-
lhões de negócios diretos, e rece-
ber mais de 1.000 visitantes”.

Além de expositores, na
programação da Feira que tem
como temática, “A Profissiona-
lização e Excelência na Gestão”
terá palestras, trabalhando as-
sim, a importância do conheci-
mento para uma melhor gestão.

Vilanir Braz, diretora do Gru-
po Bevi, ressalta que o comparti-
lhar conhecimento e experiências
são fundamentais, “Cada vez mais,
estamos caminhando para a evo-
lução da atividade do síndico. Hoje,
o profissional, busca capacitação,
ferramentas e especialização. Por
isso, trazer a temática em um mo-
mento rico como o Sindexpo, é
trazer também soluções, melho-
rias e resultados para viver me-
lhor a gestão”. completa Vilanir.

O evento conta também com o
apoio da Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba (ACIPI). A
entrada para o Sindexpo Piracicaba
será gratuita é pedido apenas para

A exposição intitulada Cari-
cast exibe uma coleção de caricatu-
ras elaboradas por Érico San Juan
especialmente para podcasts e pro-
gramas de entrevistas veiculados no
YouTube. A mostra apresenta uma
seleção de caricaturas criadas para
o podcast 45 do Primeiro Tempo,
apresentado por Patrick Santos (ex-
Jovem Pan), bem como caricaturas
produzidas para o Ilustre Podcast,
do próprio autor dos desenhos.

Além disso, a exposição inclui
desenhos de personalidades cria-
dos para o quadro do autor no pro-
grama de Fernando Vítolo no You-
Tube, onde atua ao lado de colu-
nistas como Heródoto Barbeiro.

Divulgação

Érico San Juan terá exposição dois meses na Biblioteca da Fumep

Dentre os caricaturados, en-
trevistados e homenageados nos
podcasts, encontram-se figuras
como o Maestro João Carlos
Martins, os jornalistas Thiago
Uberreich e Renato Peters, os
músicos Alessandro Penezzi e
Roberto Seresteiro, os escritores
Ignácio de Loyola Brandão e Lya
Luft, além do apresentador e di-
retor Antonio Abujamra e do
músico e compositor Tom Jobim.

A exposição estará aberta à
visitação na Biblioteca da Fumep
durante os meses de junho e julho.
Os horários de visitação são de se-
gunda a sexta-feira, das 07:30 às
22:30, e a entrada é gratuita. 

Bevi Conecta e equipes trabalham na organização do evento

Divulgação

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DAS PALESTRAS

DIA 04 DE AGOSTO:
14h às 14h40 - Seu sistema de acesso é seguro? Com Donato
Cardoso
14h50 às 15h30 - A Prestação de Contas do Síndico para Além
do Aspecto Financeiro e Relatório de Gestão com Ariane Padilha
e Francisco Egito
15h40 às 16h20 - Como se Adaptar num Mundo em Constante
Evolução e o Papel da Tecnologia com José Júlio Pereira
17h às 17h40 - Remuneração Variável: O Merecido Bônus do
Síndico que Entrega Resultados com Sergio Gouvea
20h - ENCERRAMENTO DO PRIMEIRO DIA DA FEIRA

DIA 05 DE AGOSTO:
14h50 às 15h30 - Os caminhos para uma Gestão de Excelência
com Ariane Padilha
15h40 às 16h20 - Auditoria como Diferencial na Segurança e
Qualidade da Gestão com Michele Lordêlo
17h às 17h40 - Sucesso x Excelência com Fábio Barletta
17h50 às 19h - TALKSHOW - Boas Práticas de Excelência com
Ariane Padilha e e convidados
20h - ENCERRAMENTO DA FEIRA

SERVIÇO
Sindexpo Piracicaba acontece nos dias 04 e 05 de agosto, das
11h às 20h, no Engenho Central, Avenida Dr. Maurice Allain, 454
– Vila Rezende, Piracicaba. A entrada é um quilo de alimento que
será destinado ao Fundo Social de Solidariedade. Para se ins-
crever nas palestras, acesse https://sindexpo.com.br/

contribuir com a doação de 1 quilo
de alimento, que será destinado ao
Fundo Social de Solidariedade.

As inscrições para as pales-
tras podem ser feitas pelo site ht-
tps://sindexpo.com.br – Passa-
porte para os dois dias de pales-
tras no valor de R$ 120,00. Ape-
nas um dia de palestras R$ 80,00.

SOBRE CONECTA SO-
BRE NÓS - Desde 2017 conecta
diretamente síndicos e fornecedo-
res, promovendo a profissionaliza-
ção e geração de negócios no mer-
cado condominial. Suas Feiras apre-
sentam todas as inovações e conhe-
cimentos necessários para elevar a
gestão do seu condomínio a um
novo patamar, com a participação
de renomados especialistas nacio-
nais. Em 2023, estaremos presentes
em diversas cidades do país com o
tema “Profissionalização e Excelên-
cia na Gestão Condominial”, inclu-
indo Porto Alegre/RS, Piracicaba/
SP e Balneário Camboriú/SC.

SOBRE O GRUPO BEVI -
A BEVI é a empresa líder em ad-
ministração condominial no Es-
tado de São Paulo. Fundada em
Piracicaba, na década de 80. O
grupo Bevi nasceu como uma em-
presa especializada em adminis-
tração de condomínios. Nesse
período, se diversificou territori-
almente com escritórios em diver-
sas regiões e no litoral do Estado.

Cerca de 70% de todos os
condomínios residenciais, co-
merciais e loteamentos da cida-
de de Piracicaba já foram, em
algum momento de sua histó-
ria, administrados pela BEVI

A BEVI é a pioneira em ex-
clusividade em administração
de condomínios em Piracicaba,
convivendo todo esse tempo com
condomínios e por se considerar
uma empresa sempre ao lado do
cliente, ajudando a construir
no condomínio um ambiente de
conforto, segurança e bem.
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Segunda edição realizada pela Prefeitura
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
realizou, dia 28, a segunda edição
do Domingo Animal, no Departa-
mento de Bem-Estar Animal. O
evento, aberto ao público, contou
com cãominhada com os cães do
Departamento que estão disponí-
veis para adoção e apresentação
de adestramento. Atualmente, 50
cães e 60 gatos vivem no espaço.

“Esse evento é muito impor-
tante porque conseguimos aproxi-
mar as pessoas dos animais do
DBEA, objetivando ampliar o nú-
mero de adoções. Essa é a segunda
edição que realizamos e o retorno
tem sido positivo: na primeira edi-
ção tivemos três cães adotados e
nesta segunda edição, mais um
cachorro ganhou um lar. Por isso,
nossa ideia é fazer essa atividade
mensalmente. Todos são convida-
dos a participar e, quem sabe,
adotar um amigo, seja cão ou
gato, e, assim, dar uma nova vida
a esses animais”, reforçou Ma-
theus Santos, assessor do DBEA.

O cinotécnico responsável

pelo trabalho de adestramento
do DBEA, Thiago Facca, desta-
cou a relevância da participação
da comunidade no Domingo
Animal. “Assim podemos apre-
sentar a nova perspectiva de tra-
balho que estamos promovendo,
que é um processo muito técnico
de modelagem dinâmica de com-
portamento dos animais. A ideia
é fazer esse trabalho com a co-
munidade, apresentando e refor-
çando o adestramento” explicou.

“É um orgulho poder dizer
que hoje o Departamento conta
com um adestrador, que reabili-
ta os cães, para que eles ganhem
um lar”, salientou a vereadora
Alessandra Bellucci, que também
participou do Domingo Animal.

Quem foi prestigiar o even-
to e ver de perto como funciona
o DBEA, foi a estudante de me-
dicina Nayana Cristina. “Ainda
não conhecia o Departamento e
fiquei encantada com o espaço, é
maravilhoso e dá vontade de
adotar todos os animais. Parti-
cipar dessa atividade foi como
uma terapia, então deixo meu

Domingo Animal teve cãominhada com os cães
do Departamento de Bem-Estar Animal

Maycon Barbon

convite para todos que venham
prestigiar, passar um tempo, co-
nhecer os projetos e dar um pouco
de carinho aos animais”, disse.

ADOÇÃO – Para adoção de
cães e gatos é necessário entrar em
contato com o Departamento de
Bem-Estar Animal pelo telefone
3427-2721 e agendar uma visita.
Depois, o interessado em adotar
passa por uma avaliação, para aná-

lise de posse responsável. Somente
maiores de 18 anos podem adotar.

AGENDAMENTO —
Agendamento de castrações de-
vem ser feitas no site https://
aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/.
Vale lembrar que denúncias de
maus tratos podem ser feitas pelo
SIP-156 ou pelo 153. O Departamen-
to de Bem-Estar Animal fica na rua
dos Marins, s/n, no bairro Jupiá.
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Rede de varejo Coop lança Festival Pet, em Santo André
Segundo dados do Censo Pet,

realizado pelo Instituto Pet Brasil,
em junho do ano passado, a po-
pulação de cães no país chegava a
58,1 milhões e a de gatos, a 27,1
milhões. De olho no público de
tutores, que não para de crescer, a
Coop promoverá até o dia 11 de
junho o Festival Pet, em toda a
sua rede de supermercados.

Durante a ação, haverá ta-
bloide com ofertas especiais de
alimentos, petiscos, itens de higi-
ene e de passeio para cães e ga-
tos. Todas as aquisições no setor

poderão ser parceladas em até 4
vezes sem juros no Cartão Coop.

Com o Festival, a área comer-
cial prevê elevar em 10% as vendas
da categoria, em comparação ao
mesmo período do ano passado.

E, para aqueles que ainda
não possuem um pet, a Coop re-
alizará no sábado (03), em par-
ceria com o Departamento de
Vigilância à Saúde / Gerência
de Controle de Zoonoses de
Santo André, uma feira de ado-
ção, no horário das 9 horas às
15 horas, na unidade da Ave-

nida Industrial, 2001 – Bairro
Campestre – Santo André.

Estarão disponíveis para ado-
ção, cães e gatos e, segundo a Ge-
rência de Controle de Zoonoses,
os pets acima de quatro meses já
estarão castrados ou na fila para
castração e, ao adotar, será dispo-
nibilizada a vacina contra a raiva
gratuitamente, na Rua Igarapava,
 239 – Valparaíso, de segunda a
sexta- feira, das 8h às 12:00 e das
13h às 16h30. Durante a feira
também haverá arrecadação de
ração e de outros itens que serão

encaminhados para os abrigos que
cuidam de animais abandonados.

Atualmente, a Coop possui mais
de 1 milhão de cooperados ativos,
30 lojas de supermercado, sendo
23 no Grande ABC, uma em Piraci-
caba, duas em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas em
Tatuí, um atacarejo em São José dos
Campos e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Encerram-se hoje as
inscrições para 3ª Edição
do Cinema e Trilha Noturna

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), realiza na sexta
(02), a partir das 19h, a terceira
edição do Cinema e Trilha Notur-
na no Horto de Tupi. O evento é
gratuito e aberto ao público, mas
tem vagas limitadas; por isso, é ne-
cessário fazer inscrição pelo link ht-
tps://bit.ly/cinemaetrilhanoturna.

A ação integra o programa
Vem pro Horto, que é uma reali-
zação da Simap, em conjunto com
o Instituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA), Fundação Florestal
(FF), OCA/Esalq/USP e Mostra
Ecofalante, com o apoio da Guar-
da Civil, Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) e TUPi Transportes.
Esse evento ainda conta com apoio
da Nas Nuvens Ecoturismo.

O cinema faz parte da Itine-
rância da 12ª Mostra Ecofalan-
te de Cinema, que vai apresentar
o filme Idade da Água, de Or-
lando Senna. O filme, de 2018,
faz um alerta sobre a questão da
falta de água no planeta e sobre
a cobiça internacional pela Ama-
zônia, o maior reservatório de
água doce do planeta. Além de
concentrar 20% da água potável
do mundo, a Amazônia é a re-
gião com maior possibilidade de
manter seus mananciais nas
próximas décadas, graças à umi-
dade de sua floresta. Com produ-
ção de Hermes Leal, o longa ga-
nhou o prêmio principal de Me-
lhor Filme da mostra competitiva
oficial do Festival Internacional de
Cine del Agua, na Argentina.

“A Mostra Ecofalante tem
sido um importante espaço de

popularização do cinema e do
debate ambiental. Quando cria-
mos essa conexão com as ativi-
dades do Vem Pro Horto, e com
a realização de trilhas ecológicas,
o intuito é contextualizar ainda
mais as questões que são aborda-
das nessas produções. As últimas
edições foram um grande suces-
so de participação da comunida-
de”, reforça Bruno Fernandes,
educador ambiental da Simap.

Após a exibição do filme, será
realizada uma trilha noturna
pelo Horto, em parceria com a
Nas Nuvens Ecoturismo, com
saída às 20h45. A trilha é de ní-
vel fácil e tem percurso de 3km.

Os participantes devem le-
var lanterna, água e lanche, para
um piquenique comunitário.

ÔNIBUS –Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Semuttran e
TUPi Transportes. Para a sexta-fei-
ra, o ônibus sairá da plataforma
B03, do Terminal Central de Inte-
gração (TCI), às 18h10, e pode ser
pego em qualquer ponto de ôni-
bus urbano durante o trajeto. O
retorno do Horto será às 22h. O
itinerário completo pode ser con-
ferido em: http://www.semuttran.
piracicaba.sp.gov.brl inha+
221+horto+tupi+linha+especial+
gratuita+dia+02+06.aspx.

SERVIÇO
Cinema e Trilha Noturna.
Sexta, 02/06, a partir das
19h, no Horto de Tupi (rodo-
via Luiz de Queiroz, km 149).
Inscrições limitadas: https:/
/bit.ly/cinemaetrilhanoturna.
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Bebel lidera debate na Alesp
para impedir corte de verbas
No debate, o técnico do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos
Socioeconômicos, Thiago Soares, apresentou dados sobre o impacto dessa redução
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Cooperativa apoia
o Maio Amarelo

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp),
presidida pela deputada estadual
Professora Bebel (PT), debateu, ter-
ça (30), a anunciada intenção do
governador do Estado de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, de reduzir
em 5% as verbas orçamentárias
para a educação, transferindo  es-
ses recursos para a área da saúde.
No debate, o técnico do Dieese -
Departamento Intersindical de Es-
tatística e Estudos Socioeconômi-
cos, Thiago Soares, apresentou da-
dos sobre o impacto dessa redução
sobre a educação pública estadual,
caso a Assembleia Legislativa per-
mita que o governador faça essa
redução, considerado pela depu-
tada Professora Bebel “um verda-
deiro crime contra a educação
pública no Estado de São Paulo”.

O governador quer reduzir de
30% para 25% o percentual a ser
investido pelo Estado na área da
educação, com a intenção de utili-
zar os recursos para saúde. No en-
tanto, dados apresentados, confor-
me a deputada Bebel, desmontam
os argumentos do governo e de
seus aliados, que se baseiam na re-
dução da taxa de natalidade no
estado, sem considerar, no entan-
to, que os índices de matrícula no
ensino fundamental permanecem
praticamente inalterados e que o
Estado de São Paulo – como de for-
ma geral, em todo o Brasil – en-
frenta um grande déficit de vagas
em creches. “O governo do Estado,
a exemplo do esforço do governo
Lula, deveria ter políticas para au-
xiliar os municípios a cumprirem
sua função constitucional”, diz.

A deputada Bebel também
destaca que além disso existe eva-
são escolar expressiva no ensino
médio e redução da taxa de matrí-
cula da ordem de 14%. “Esta que-
da não se explica pela queda da
natalidade e sim por fatores como
a necessidade de parte dos estu-
dantes de trabalharem para com-
plementar a renda familiar, as de-
ficiências pedagógicas deste nível
de ensino, a imposição do exclu-
dente Programa de Ensino Inte-
gral, o ‘novo’ ensino médio e, sim,
pelas deficiências estruturais das
escolas, que as tornam locais pou-
co atraentes para uma grande
parte da juventude. Nenhum des-
ses problemas se resolverá se
houver redução de verbas; mui-
to pelo contrário”, enfatiza.

Para Bebel, esse debate pre-
cisa continuar e se ampliar para
toda a sociedade, “para que pos-
samos defender a manutenção do
percentual mínimo assegurado
pela Constituição Estadual para
a educação, que precisa melhorar
e assegurar formação de qualida-
de para os filhos e filhas da clas-
se trabalhadora”, completa.

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de
São Paulo), a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT)
terá encontro com dirigentes
sindicais da cidade ligados ao
Instituto Conespi, nesta sexta
(02), para discutir a atual con-
juntura política e econômica.
O encontro acontecerá duran-
te café da manhã, a partir das
8 horas, no Hotel New Life, lo-
calizado na rua Moraes Bar-
ros, 555, e visa levantar de-
mandas para serem levadas
ao governo federal, assim
como ações a serem desen-
volvidas estadualmente.

A Professora Bebel é a
primeira mulher deputada da
história de Piracicaba e foi elei-
ta para um segundo mandato
com mais de 155 mil votos, a
maior votação de um deputa-
do estadual com domicílio elei-
toral na cidade. Com uma for-
te atuação na Assembleia Le-
gislativa, a Professora Bebel
se consolidou como uma das
principais lideranças políticas
da cidade e teve o seu nome
aprovado como pré-candidata
a prefeita pelo diretório do PT.

Como deputada, no seu
primeiro mandato, a deputada
Professora Bebel viabilizou
para Piracicaba e região mais
de R$ 11 milhões em emen-
das parlamentares, tanto do
seu mandato popular como de
articulações com deputados
federais do seu partido. Nes-

Divulgação

O corte de verbas da educação, proposto pelo governador do Estado, foi duramente
criticado durante reunião da Comissão presidida pela deputada Professora Bebel

CONESPI

Hoje, deputada discute conjuntura
econômica e política com dirigentes

se novo mandato, que teve iní-
cio no último dia 15 de março, a
deputada Bebel mantêm o mes-
mo foco, de fazer um trabalho
de enfrentamentos na Assem-
bleia Legislativa, assim como
de articulações para garantir re-
cursos para a região, inclusive
já tendo por cinco vezes com o
presidente Lula e com alguns
dos seus ministros, como com
o do Trabalho, Luiz Marinho, o de
Relações Institucionais, Alexan-
dre Padilha, e com o presidente
do BNDES, Aloízio Mercadante, e
já está programando novas
agendas para os próximos dias
com o primeiro escalão do go-
verno federal para levar deman-
das da região. Em recente en-
contro com o presidente Lula e,
posteriormente, com o minis-
tro da Educação, Camilo San-
tana, do qual participou uma
comitiva da cidade, articulada
pela própria deputada Bebel, foi
levada a solicitação para a ins-
talação de uma Universidade
federal no campus Taquaral da
Unimep, que foi desativado.

IDEIAS — O encontro com
dirigentes do Instituto Conespi,
como explica a Professora Be-
bel, visa trocar ideias sobre o
atual momento político e econô-
mico, principalmente com a pos-
se do presidente Lula, do seu
partido, que já tem adotados di-
versas iniciativas visando a ge-
ração de emprego e renda à
população brasileira. Para Pira-
cicaba, por exemplo, o governo
Lula, através do Ministério da

Saúde, estará destinando qua-
se R$ 6,5 milhões para garan-
tir o pagamento do piso salari-
al da enfermagem, além de
mais de R$ 3 milhões, através
da lei Paulo Gustavo, para o
setor cultural em Piracicaba,
assim com relançou o progra-
ma Mais Médicos para o Bra-
sil, garantindo 16 vagas de mé-
dicos da família para Piracica-
ba. “Para impulsionar o setor
da construção civil, o presiden-
te Lula também já contratou
dois milhões de moradias para
serem construídas até o ano de
2026, gerando assim oportuni-
dades de emprego e garantin-
do o direito à moradia à popu-
lação brasileira”, destaca.

Se em nível nacional, a
deputada comemora o bom
início do governo Lula, que
tem defendido o meio ambi-
ente e recolocado o Brasil no
cenário mundial, estadual-
mente a grande preocupação
neste momento é com a inten-
ção do governador Tarcísio de
Freitas de reduzir de 30% para
25% o percentual de recursos
investidos na educação públi-
ca. A revogação do ‘novo’ ensi-
no médio que exclui o jovem
das principais universidades
do país também é uma outra
luta do mandato da deputada
Bebel, assim como a revisão
do Programa de Ensino Inte-
gral, que tem impedido o jo-
vem que precisa trabalhar de
ir para a escola, provocando
grande evasão escolar.

A Unimed Piracicaba, por
meio dos departamentos de Re-
cursos Humanos, Sesmt (Serviço
Especializado em Segurança e
Medicina do Trabalho) e Cipa
(Comissão Interna de Prevenção
de Acidentes), promoveu, este
mês, ciclo de palestras para cola-
boradores sobre conscientização
e direção segura no trânsito. A
agente Graziella Rizza e o chefe de
educação e segurança, Ricardo
Piton, da Semuttran (Secretaria
Municipal de Trânsito e Transpor-
tes), mais Rinaldo Motta, gerente
de vendas da Aversa Motos, co-
mandaram a roda de conversa.

“O movimento é fundamen-
tal para reflexão das equipes, so-
bretudo para mostrar que todos
nós temos responsabilidades a
serem assumidas no trânsito,
além de ser uma oportunidade
de incutir a mensagem de que a
escolha pela vida deve ser prio-
ridade”, ressaltou Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa.

De acordo com a Organização
Mundial de Saúde (OMS), o Brasil
é o terceiro país com mais mortes
no trânsito em todo o mundo, atrás
apenas da Índia e da China, res-
pectivamente. As mortes em decor-
rência de acidentes de trânsito con-
figuram a oitava principal causa de
óbitos no Brasil. Só em 2021, foram
registradas 31.468 mortes no país.

Na Unimed Piracicaba, segun-
do monitoramento interno, sete
acidentes de trajeto — quando um
colaborador da empresa sofre in-
tercorrências no percurso da resi-

Palestras marcam o Maio Amarelo na Unimed Piracicaba

Giovanna Santos/Unimed Piracicaba

dência para o local de trabalho
ou vice-versa — foram registra-
dos apenas neste primeiro qua-
drimestre deste ano, contra três
no mesmo período em 2022.

“Enquanto instituição de
saúde, devemos, sim, garantir a
integridade física e mental das
equipes que atuam no Hospital
Unimed e sedes da Cooperativa.
A melhor forma de resolver este
problema é educar e informar
sobre os riscos que uma atitude
irresponsável pode ocasionar na
vida do condutor e daqueles en-
volvidos em um acidente de trân-
sito. Responsabilidade é funda-
mental”, enfatizou o dirigente.

Para o gerente de RH da Coo-
perativa, Mauro Rontani, a parce-
ria com a Semuttran e Aversa Mo-
tos foi de grande importância. “Nos-
sa intenção é sempre divulgar a
campanha Maio Amarelo de for-
ma simples e objetiva, pois pro-
pagar a mensagem de paz e tole-
rância no trânsito faz parte da
nossa política corporativa”, disse.

A ação também foi vista po-
sitivamente por colaboradores.
“Observei, durante as orienta-
ções, que muitos comportamen-
tos e vícios devem ser banidos do
nosso dia a dia. A atualização de
dados foi importante para dar
aquele choque de realidade, afinal
o simples respeito às regras de
trânsito ajudam a diminuir, sig-
nificativamente, o número de
ocorrências”, finalizou Paulo Car-
renho, gerente do departamento
de Contabilidade da Cooperativa.
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Lançado livro de crônicas de recordações da Esalq
O Instituto Histórico e Geo-

gráfico de Piracicaba lançou o
livro “Crônica de uma grande
excursão”, diário que relata a ida
aos Estados Unidos de alunos
da ESALQ, nos anos 1960. A au-
toria foi do professor Epami-
nondas Sansigolo de Barros
Ferraz, formado pela ESALQ e
que atuou como diretor do
CENA/USP. O lançamento ocor-
reu na Biblioteca Municipal.

Da esquerda para a direita: Ricardo (filho), Yara (esposa), Eliane
(filha), Enzo (neto, filho de Eliane) e Silmara (esposa de Ricardo)

Parte dos presentes ao lançamento

Rosângela Camolese e
Armando Alexandre dos Santos

A vereadora Sílvia Morales
(PV), por intermédio do mandato
coletivo A Cidade é Sua participou
nesta manhã de terça-feira (30),
representado por Pablo Carajol,
das disciplinas desenvolvidas na
Escola do SESI 165, no Jardim Pla-
nalto. O convite partiu da coorde-
nadora do SESI 165, Luciana Go-
doy e contou com a participação
da banca de avaliação, em dois
projetos de iniciação científica, de-
senvolvidos pela instituição.

Os projetos se concentram na
área das artes e da história, ten-
do como objetivos inserir e desen-
volver entre os alunos as meto-
dologias de trabalhos científicos
e como as ciências, a educação e
o próprio conhecimento podem
contribuir na busca de soluções
para problemáticas sociais.

Os dois grupos são de alunos
do ensino médio. Um dos grupos
está pesquisando a forma de como
as ideologias nazifascistas, além de
culminarem na Segunda Guerra
Mundial, disseminaram ideais e
movimentos extremistas, racistas
e autoritários. O professor e orien-

tador é Fábio Alexandre Chiarine-
lli. O outro grupo irá pesquisar a
história e os processos de escravi-
dão em Piracicaba, como se deu o
uso de escravizados e como foi o
período pós-escravidão, para os
mais de cinco mil africanos de di-
ferentes etnias, que foram trazi-
dos para a cidade na condição de
trabalhadores escravizados.

Também foi apresentado o
projeto de robótica, desenvolvido
por alunos entre o 6º e 9º ano,
que tem como foco criar e propor
formas do uso da ciência e das
tecnologias nos museus, projeto
este que poderá se vincular ao
museu histórico e pedagógico Pru-
dente de Moraes, contribuindo
para ampliar a acessibilidade e o
acesso de mais pessoas ao museu.

Para Silvia Morales “a parti-
cipação das escolas e dos projetos
é muito importante para o exercí-
cio do Poder Legislativo”. Tam-
bém foi sugerido na ocasião que o
SESI 165 participe do projeto Co-
nheça o Legislativo e possa receber
em breve o gabinete itinerante do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

SESI 165SESI 165SESI 165SESI 165SESI 165

Atividades pedagógicas
têm destaque na Câmara

Fotos: Divulgação

Assessoria Parlamentar

Sílvia Morales, do mandato coletivo A Cidade é Sua, interagiu com
as atividades desenvolvidas na unidade escolar do Jardim Planalto
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Atletas do CCP recebem subvenção da
Lei Pelé através do Comitê de Clubes
Contemplado com subvenção desde 2005, o CCP passou a participar de
editais lançados pelo CBC; uma história de ouro para os atletas locais
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Palestra que destacou
o protagonismo negro

Mauricio Ribeiro

Às vésperas de completar 69
anos, o Clube de Campo de Piraci-
caba tem motivos de sobra para
comemorar enquanto assopra as
velinhas de quase sete décadas de
existência. Talvez o grupo de jovens
universitários que em 1954 ousou
fundar a despretensiosa agremia-
ção não pudesse supor que, déca-
das depois, a sua iniciativa conti-
nuaria viva e ativa, figurando en-
tre os melhores e mais organiza-
dos clubes do interior paulista, com
uma agenda sociocultural ativa um
esporte que sobressai entre os gran-
des nomes do país. E é justamente
esse êxito no desporto de base que
mais impressiona. Qual o segredo
de alçar sucesso em competições de
nível nacional, especialmente com
jovens talentos da cidade que trei-
nam no CCP e levam a bandeira de
Piracicaba ao ponto mais alto do
pódio? A resposta pode não ser tão
simples, mas envolve uma equação
cujos termos são bem nítidos e vi-
síveis. Um staff administrativo de
peso, profissionais do esporte ca-
pacitados e em constante atualiza-
ção, o apoio da diretoria e conselho
nas tomadas de decisão, atletas
com foco na superação pessoal e
desde 2015 um incremento de
grande significação: a subvenção
recebida da Lei Pelé por meio do
convênio celebrado com o Comitê
Brasileiro de Clubes, o CBC.

Entidade um tanto discreta no
cenário esportivo nacional, o CBC
iniciou sua história em 1990, ain-
da com o nome de Confederação
Brasileira de Clubes, hoje Comitê.
Na época, o foco da organização
era incentivar a criação das primei-
ras federações estaduais, além de
fomentar a realização de congres-
sos técnicos para aprimorar o seg-
mento esportivo no país. Com a in-
tegração cada vez maior de clubes
e federações, a entidade criou um
plano estratégico para melhorara
prestação de serviço às agremia-
ções, defendendo o segmento clu-
bístico como ambiente de descober-
ta e formação de novos talentos na
base esportiva. Em 2002, o CBC
apoiou a constituição da FenaClu-
bes, entidade sindical de primeiro
grau com amplos poderes para de-
fender os clubes brasileiros peran-
te o Congresso Nacional e o Gover-
no Federal. E nessa escalada de
conquistas, vieram a reboque a ins-
tituição do Estatuto do Torcedor
(2003), a criação do programa Bol-
sa Atleta (2004), a sanção da Lei
de Incentivo Fiscal ao Esporte
(2006) e o êxito maior: a alteração
da Lei 9.615/98 que inseriu o CBC

no Sistema Nacional de Desporto
(SND), atraindo verbas federais
para a formação de atletas na
base, o que beneficiou também o
Clube de Campo de Piracicaba.

Contemplado com a subven-
ção desde 2005, o CCP passou a
participar de editais lançados pelo
CBC. Naquele ano, as primeiras
modalidades inseridas foram o
Tênis de Campo e o Tênis de Mesa,
que receberam materiais e equipa-
mentos esportivos. Atualmente, a
cobertura do convênio engloba cin-
co esportes: basquete, judô, nata-
ção e os pioneiros tênis de campo e
tênis de mesa. Diretor de Esportes
e Recreação do CCP, Fernando
Antônio Cezar Zippel destaca que
“a parceria é determinante para o
desenvolvimento e resultado dos
esportes integrados, uma vez que o
projeto disponibiliza todo o mate-
rial e equipamento esportivo, apoio
para subsídio aos salários de mão
de obra especializada para a conse-
cução das atividades e passagens
aéreas para competições oficiais.
Além, é claro, do valor de possuir o
selo CBC, reconhecido dentro e fora
do pais”, destaca.  Avaliação para
a qual faz coro o Presidente da Di-
retoria Executiva do CCP, Paulo
Henrique Tayar. Segundo ele, “o
mais importante é que esse convê-
nio nos permite proporcionar aos
nossos atletas condições de dispu-
tar de igual pra igual com clubes
de maior expressão no Brasil, como
o Pinheiros, o Paulistano e o Fla-
mengo, por exemplo. Conseguimos
mandar nossos atletas para essas
competições proporcionando trei-
namentos com preparador físico
nas nossas equipes, o que eleva em
muito o nosso nível técnico”, defi-
ne. Tayar frisa, por exemplo, cases
de sucesso onde o nome do CCP
aparece no estágio mais alto do
pódio, como no Tênis de Campo.
“Hoje temos a Bianca Mahn, por
exemplo, que é campeã nacional de
tênis de campo, e isso se deve em
muito ao recurso que o CBC nos
direciona”. E destaca, ainda, a im-
portância na manutenção dessa
relação de sucesso: “Nossa meta
é continuar correspondendo às
expectativas do Comitê e da FE-
NACLUBES pra manter esse con-
vênio ativo e com resultados para
todas as partes”, conclui. E que
seja assim, pelo menos pelos pró-
ximos setenta anos de história que
virão! As futuras gerações de es-
portistas emergentes agradecem.

———
Mauricio Ribeiro, jorna-
lista, assessor de im-
prensa do Clube de Cam-
po de Piracicaba (CCP)

Fotos: Divulgação

Basquete CCP

Judô CCP

Natação CCP

Paulo Tayar, presidente do CCP

Tênis de Campo CCP Tênis de Mesa CCP
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Diretoria de Turismo lança Concurso: Dia dos Namorados
Com o intuito de valorizar o

turismo em Piracicaba, utilizan-
do as mídias sociais, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Dire-
toria de Turismo, vinculada à Se-
mdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), lança hoje
(01) o concurso instagramável
Dia dos Namorados...O Amor
Está em Pira, que vai dar ao ca-
sal ganhador um voucher no
valor de R$ 400 para jantar no
restaurante Navegantes, situa-
do no bairro Nova Piracicaba.

Para participar é necessário
que o casal faça uma foto criativa
no balanço namoradeira localiza-
do na avenida Beira Rio, próximo
à passarela Pênsil, que dá acesso
ao Engenho Central, e depois
poste a imagem no feed do Ins-
tagram (pode ser apenas em um
perfil do casal) junto da hashtag
#e&Piracicaba. O perfil onde a ima-
gem for postada deve ser aberto.

Além disso, é necessário cur-
tir a publicação oficial de lança-
mento do concurso postada no Ins-
tagram @visite.piracicaba e curtir

tanto o perfil do @visite.piracicaba
quanto do @navegantesrestau-
rante. A última regra é compar-
tilhar o post de lançamento da
campanha nos stories e marcar
os dois perfis: @visite.piracicaba
e @navegantesrestaurante.

A foto vencedora é a que mais
receber curtidas até as 13h do dia 7
de junho. O resultado do concurso
será divulgado na mesma data no
instagram: @visite.piracicaba.

“Esse concurso foi pensado
para fomentarmos ainda mais a
nossa principal região turística, que

é a Rua do Porto, incluindo o En-
genho Central e o Parque do Mi-
rante, além do Museu da Água.
É uma maneira de instigarmos
as pessoas a conhecerem esses es-
paços e, claro, fazer fotos no ba-
lanço para concorrer a um delici-
oso jantar em um dos mais tradi-
cionais restaurantes da cidade”,
explicou Alessandra Freire, di-
retora municipal de Turismo,
acrescentando que o casal parti-
cipante automaticamente auto-
riza a divulgação da imagem em
mídias pelos organizadores.

Com apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria da Ação Cultu-
ral, o Conselho Municipal de Parti-
cipação e Desenvolvimento da Co-
munidade Negra (Conepir), reali-
zou na tarde de terça (30), no An-
fiteatro do Centro Cívico, palestra
e roda de debate com o tema 135
anos da Abolição: Protagonismo
e Liderança do Povo Negro.

O presidente do Conepir, Lu-
ciano Alves Lima, explica que o
evento permitiu fazer uma refle-
xão sobre os 135 anos da Aboli-
ção, que foi creditada apenas para
a Princesa Isabel. “Nós entende-
mos que essa abolição teve a parti-
cipação ativa e efetiva das pessoas
negras e escravizados. A Lei Áurea
foi um processo que se iniciou com
os quilombos, queimas de fazen-
das e fugas. O negro participou
de sua emancipação e não foi um
presente da princesa”, reforçou.

A produtora cultural e coor-
denadora da Rota Afro, Julia Ma-
deira, que foi uma das palestran-
tes, abordou os pontos históricos
negros de Piracicaba, Campinas,
Vinhedo e de Rio Claro, que segun-
do ela, são importantes para a or-
ganização negra no pré e no pós
abolição da escravidão. “Esse even-
to foi uma ótima oportunidade de
mostrar aos representantes da or-
ganização negra pública e privada
e estudantes, que atividades como
essa precisam se multiplicar para

Fotos: Justino Lucente

Luciano Alves Lima, presidente do Conepir

Os palestrantes do evento Estevão Silva e Julia Madeira

outras ações do Conepir, principal-
mente no sentido de propor a pre-
servação e resgate da memória e
história do povo negro. O outro
palestrante foi Estevão Silva, pre-
sidente da Anan (Associação Na-
cional da Advocacia Negra).

A apresentação reuniu con-
selheiros do Conepir, represen-
tantes do Centro de Documen-
tação do Negro, Conselho da
Mulher, Comissão e Igualdade
Racial da OAB, Clube 13 de
Maio, professores e estudantes.

REPRESENTATIVIDADE
- O Conepir foi criado pela Lei Mu-
nicipal 7.444, de 08 de outubro de
2012. Formado por representan-
tes do poder público, indicados
pelo Executivo, além de represen-
tantes da sociedade civil e entida-
des de classe, que são eleitos, o
conselho tem 21 membros titu-
lares, sendo sete de cada segmen-
to e seus respectivos suplentes.

Entre as atribuições do órgão
está formular diretrizes e promo-
ver atividades que visem à defesa
dos direitos da comunidade negra,
à eliminação das discriminações
que a atingem, bem como à sua ple-
na inserção na vida socioeconômi-
ca e político-cultural; assessorar o
Poder Executivo, emitindo parece-
res e acompanhando a elaboração
e execução de programas do Go-
verno Municipal em questões re-
lativas à comunidade negra.

Nesta quinta (01), às 10 ho-
ras, será lançada na Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) a Frente
Parlamentar pelo Desenvolvi-
mento da Ciência, Tecnologia,
Inovação e sua integração
com o Mercado de Trabalho.
O colegiado é uma iniciativa
do deputado estadual Luiz
Claudio Marcolino (PT) que
tem como objetivo constituir
uma frente ampla para apro-
fundar as políticas públicas do
setor de inovação e tecnolo-
gia no Estado, com represen-
tantes do Legislativo Estadu-
al, do poder Executivo, traba-
lhadores, empresários, de
instituições de ensino e pes-

quisa. A proposta é contribuir
e definir novas diretrizes e
ações de incentivo que favo-
reçam a inclusão, de maneira
efetiva, dos cidadãos paulis-
tas no processo de inovação
no Estado de São Paulo. “É
fundamental que o desenvol-
vimento desse setor tenha
estratégias por meio de políti-
cas públicas para proporcio-
nar oportunidades de empre-
go para pessoas de baixa ren-
da, para que os avanços tec-
nológicos também signi f i -
quem avanços sociais e de
qualidade de vida, com in-
clusão social e redução da
pobreza”, afirmou o deputa-
do Luiz Claudio Marcolino.

FRENTE PARLAMENTAR

Divulgação
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Audiência motiva Semae rever
aplicação de multas na região
Evento foi convocado após moradores receberem multas pelo Semae
sob a alegação de que seus imóveis não possuem caixa de inspeção
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Semuttran realiza palestras
em escolas e empresas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promoveu nesta terça-feira
(30), às 19 horas, audiência públi-
ca para debater a construção de
caixas de inspeção (caixa de esgo-
to) na Zona Rural. A audiência foi
convocada por meio do requeri-
mento 435/2023, de autoria dos
vereadores Paulo Campos (Pode-
mos), Ana Pavão (PL) e Rerlison
Rezende (PSDB). O evento foi
transmitido ao vivo pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes soci-
ais do Legislativo piracicabano.

A audiência pública foi convo-
cada após os moradores do bairro
Campestre receberem multas pelo
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) sob a alegação de que seus
imóveis não possuem caixa de ins-
peção. Os moradores afirmam que
não houve nenhum tipo de comu-
nicado por parte da autarquia e nem
foi realizado um estudo técnico.

Foram convocados para par-
ticipar da audiência pública: a ti-
tular da Sema (secretaria muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento, Nancy Thame, o presiden-
te do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), Arthur Costa
Santos, o Procurador Geral do
Município, Guilherme Mônaco de
Mello, o secretário de Governo,
Carlos Beltrame, o secretário de
Obras, Paulo Borges e foram con-
vidados o prefeito Luciano Almei-
da e a presidente da empresa Mi-
rante, Silvia Leticia Tesseroli.

Debate foi realizado nesta terça-feira (30), às 19h, no Plenário
Francisco Antonio Coelho, com foco nas caixas de inspeção

Fabrice Desmonts

ENCAMINHAMENTOS -
Sob a coordenação do vereador
Paulo Campos, os encaminhamen-
tos finais da audiência garantiram
a suspensão imediata das multas
aos moradores, sendo que a empre-
sa Mirante deverá enviar ao Semae
todas as infrações, onde após análi-
se os cidadãos poderão serem res-
sarcidos pelos lançamentos indevi-
dos, o que também deverá incluir
análise sobre a cobrança da água,
numa região que tradicionalmente
era da zona rural e que ainda hoje
não conta com rede de esgoto.

A vereadora Ana Pavão, que
também é moradora do bairro,
reiterou a disposição de acompa-
nhar a luta da comunidade. “A Mi-
rante precisa rever a questão rural
e urbana”, destacou a parlamen-
tar, que também anunciou novida-
des para a região do Campestre.

O presidente do Semae, Arthur
Costa Santos, apontou a mudança
de procedimentos na autarquia, a
menos de uma semana, no atendi-
mento às demandas da população
pelos vereadores. E, após ouvir os
relatos dos moradores, reforçou
a decisão em suspender as mul-
tas indevidamente aplicadas.

O secretário de Governo,
Carlos Beltrame, se colocou à
disposição para resolver as pen-
dências entre o poder público e
a população, além de enfatizar
as novas ações da prefeitura,
no recapeamento de 200 quilô-
metros de vias pela cidade, o
que também inclui 32 bairros.

A titular da Sema, Nancy
Thame parabenizou a todos pela
audiência pública e, reconheceu
que o município precisa rever a
questão urbana e rural, dado ao
aumento do perímetro de for-
ma desordenada que aconteceu
nos últimos anos na cidade.

Gerson Mazzei falou em
nome da população do Campes-
tre, pela indignação na cobrança
da multa. “Como exigir de um
bairro antigo. O bairro foi urba-
nizado sem que ninguém fosse
avisado. Era bairro rural. Mui-
tas casas estão abaixo da rede.
Muitos são idosos. Houve gran-
de falta de estudos. Só não ima-
ginávamos que teríamos este pro-
blema hoje”, relatou Mazzei, que
também foi acompanhado por

outros depoimentos e, demonstra-
ção de valores que suplantam 900
reais, na aplicação de multas.

O secretário de Obras, Paulo
Borges também enfatizou a impor-
tância da audiência pública e re-
forçou a observação do vereador
Paulo Campos quando o parlamen-
tar citou os recursos na ordem de
50 milhões de reais, em projeto de
lei aprovado pela Câmara que re-
força obras públicas na cidade.

Representantes da empresa
Mirante, bem como pessoal do se-
tor Jurídico do Semae ratificaram
os encaminhamentos da audiência
pública, em ações que devem pas-
sar por análise técnica de legisla-
ções e parâmetros de agências re-
guladoras para serem imple-
mentadas de fato e de direito.

Agentes da Semuttran realizaram ações em conjunto
com a Polícia Rodoviária e Sest Senat

Fotos: Divulgação

Alunos da Etec Dep. Ary de Camargo Pedroso
participaram de palestra da Semuttran

Com intuito de tornar o trân-
sito mais seguro, evitando mor-
tes, a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), realizou
neste mês atividades especiais alu-
sivas ao movimento internacional
Maio Amarelo, de conscientização
para redução de acidentes. Neste
ano, o tema da campanha é No
Trânsito, Escolha a Vida!, confor-
me definição do Contran (Conse-
lho Nacional de Trânsito). Foram
visitadas por agentes e gestores da
Semuttran seis escolas, públicas
e privadas, e 21 empresas da ci-
dade, para palestras com orien-
tações em conformidade com o
Código de Trânsito Brasileiro.

“Nas visitas, tanto nas insti-
tuições de ensino quanto nas em-
presas ligadas ao transporte, abor-
damos assuntos relacionados ao
Maio Amarelo, como a importân-
cia de seguir as leis para evitar
mortes no trânsito, usar o cinto
de segurança e não mexer no ce-
lular enquanto dirige, e também
do quão fundamental é o respei-
to entre motoristas, motociclistas,
ciclistas e pedestres”, explicou Ri-
cardo Piton, chefe de Educação e
Segurança no Trânsito da Semut-
tran. Além dele, as visitas foram
feitas por equipe formada por
Graziela Rizza, Marcelo Neiva
Túlio e Edson Donizetti Augusti.

Ainda conforme Piton, entre
as escolas e as empresas visitadas,
pelo menos 1.200 pessoas partici-
param das atividades, sendo cerca
de 250 estudantes e 950 funcioná-
rios das empresas, além de todos
os alunos das unidades de ensino
que compareceram neste mês ao
Ciet (Centro Infantil de Educação

no Trânsito). As visitas nas unida-
des de ensino ocorreram em parce-
ria com o Poder Legislativo e as vi-
sitas nas empresas aconteceram
com o Sest Senat (Serviço Social do
Transporte e Serviço Nacional de
Aprendizagem do Transporte).

“Nosso intuito é cada vez
mais divulgar a importância de
todos estarem cientes do correto
comportamento no trânsito, vi-
sando a segurança e evitando
mortes. Fizemos várias ações ao
longo do mês e vamos continuar
com mais ações, para todos os
públicos, das crianças aos adul-
tos e idosos, porque nossa princi-
pal missão é tornar o trânsito
mais seguro”, afirmou Jane Fran-
co Oliveira, titular da Semuttran.

MAIS – Além das visitas em
escolas e empresas, a programa-
ção do Maio Amarelo em Piraci-
caba teve ações de conscientiza-
ção e fiscalização no trânsito, com
agentes em diferentes pontos da
cidade distribuindo panfletos
com orientações para um trânsi-
to mais seguro, em parceria com a
GCM (Guarda Civil Municipal) e a
PM (Polícia Militar), e peças vei-
culadas sobre o assunto em rádi-
os, mídias sociais e em telão na
Festa das Nações, que neste ano
teve público de 86 mil pessoas.

Também houve neste mês do-
ação de sangue, por iniciativa dos
próprios agentes de trânsito e
guardas-civis, que diariamente
veem a necessidade da transfusão
de sangue em decorrência de aci-
dentes, bem como recolhimento de
carros abandonados e instalação
de duas novas áreas de motobox,
espaço de espera exclusivo para
motocicletas em semáforos, totali-
zando no município oito motobox.

Em ligação telefônica ontem
(31), o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva convidou o papa
Francisco para uma visita ao
Brasil. A conversa foi confirma-
da por Lula nas redes sociais.
No tuíte, o presidente disse
ainda ter discutido com o pon-
tífice sobre o conflito entre
Ucrânia e Rússia. “Conversei
agora há pouco por telefone

com o Papa Francisco. Cum-
primentei o Papa pelos esfor-
ços na defesa na paz na
Ucrânia e no combate à po-
breza. Agradeci os gestos na
defesa da democracia em
nosso país nos últimos anos.
Devemos ter uma audiência
no Vaticano nos próximos
meses e convidei o Santo
Padre para visitar o Brasil.”

LIGAÇÃO PARA O PAPA

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Educação, a partir do mês de
junho, passa a contar com uma
nova estrutura de atendimen-
to e apoio às unidades escola-
res, equipes, alunos e famílias.
Com a chegada de servidores
de psicologia e serviço social, a
pasta cria o Núcleo de Apoio
Psicossocial (NAPS). A contra-
tação dos profissionais foi
anunciada no início de abril.

Neste momento a equipe é
composta por duas assistentes
sociais e uma psicóloga, que
tem o intuito de criar uma rede
protetiva, detalhando o fluxo
de atendimento por meio de
uma instrução normativa que
vem sendo desenvolvida pelo
NAPS. A previsão é que, até o
final deste ano, a equipe seja
composta por seis profissionais.

Esse é um movimento inédito
na Educação de Piracicaba, como
destaca o secretário da pasta, Bru-
no Roza. “Essa nova equipe chega

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria cria Núcleo de Apoio Psicossocial

O Núcleo de Apoio Psicossocial tem o intuito de criar uma rede
protetiva, detalhando o fluxo de atendimento a apoio à Educação

Divulgação/CCS

em nossa Rede para preencher
uma grande demanda que temos
para a promoção de amparo psi-
cossocial para crianças, equipes e
famílias. É uma preocupação e um
acompanhamento necessário que
atuará positivamente, aliado aos
trabalhos já desenvolvidos por se-
tores e equipes da SME”, pontua.

As ações serão desenvolvi-
das pelas servidoras Flávia Te-
les Bortoletto, Débora Cristina
Chiea de Angelis – assistentes
sociais, e Caroline Mesquita
França – psicóloga. Pelo time,
Caroline detalha que o trabalho
do NAPS vem para oferecer su-
porte ao setor pedagógico da
SME. “A equipe do NAPS entra
para contribuir e para dar um
suporte para a equipe pedagó-
gica como um todo, tendo um
olhar voltado para os fenôme-
nos psicossociais que englobam
o contexto da criança. Esses fe-
nômenos influenciam sim na
aprendizagem e o nosso traba-

lho vem para identificar quais
são essas dificuldades envol-
vendo o contexto da criança,
buscando maneiras para con-
tribuir neste processo de ensi-
no e aprendizagem”, pontua.

“Agora as profissionais farão

um amplo trabalho de campo, vi-
sitarão todas as nossas escolas e
desenharão um panorama geral
da nossa Rede. Essa é apenas a
primeira etapa de um grande tra-
balho que virá no atendimento psi-
cossocial na Rede”, finaliza Roza.

Céu Ayahuasca Piracicaba é
uma organização sem fins lu-
crativos que desenvolve um
trabalho social em nossa ci-
dade recuperando depen-
dentes químicos, localizada
na rua Novais, nº 60, no bair-
ro Glebas Califórnia. Nesta
terça-feira (30), o vereador
Gilmar Rotta (PP) visitou a
unidade, sendo recebido

pelo presidente Juliano Bru-
nelli e a voluntária Joceli Fas-
ciroli. O parlamentar conhe-
ceu toda a estrutura e o pro-
jeto realizado. De acordo com
Juliano, muitas pessoas já
se recuperaram com o méto-
do aplicado. “É interessante
conhecer lugares e pessoas
que buscam ajudar ao próxi-
mo”, disse Gilmar Rotta.

VISITA

Divulgação

Com a chegada das baixas
temperaturas, as pessoas em
situação de vulnerabilidade
social precisam de ajuda para
enfrentar o período de frio.
Por isso, até 22 de setembro,
as unidades do Poupatempo
em todo o estado passam a re-
ceber doações de itens de in-
verno novos ou em bom estado
para a Campanha do Agasalho
2023, coordenada pelo Fundo
Social de São Paulo (FUSSP).

Nas unidades do Poupa-
tempo, assim como em outros
pontos de coletas parceiros, as
doações poderão ser deposita-
das em caixas devidamente si-
nalizadas. As principais neces-
sidades são agasalhos, meias,
toucas e luvas, que sejam novos
ou estejam em bom estado.

Também será possível contri-
buir em dinheiro por meio de do-
ações na conta corrente oficial da

AAAAAGASALHOGASALHOGASALHOGASALHOGASALHO

Doações para campanha
ser feitas no Poupatempo

ação. Os dados são: conta cor-
rente nº 19.771-8, agência nº
1897-X, CNPJ/MF nº 44.111.698-
0001/98. Também há a opção de
doar pela chave Pix doacoesfussp@
sp.gov.br.com os recursos ar-
recadados, o Fundo Social de
São Paulo fará a compra de
cerca de 100 mil cobertores.  

As doações serão encami-
nhadas para entidades soci-
ais, entre elas hospitais e cen-
tros de acolhida e para os
fundos sociais dos municípi-
os do Estado de São Paulo.

SITE — A Prodesp – Empre-
sa de Tecnologia do Governo do
Estado é responsável pelo desen-
volvimento e manutenção do site
da iniciativa (www.campanhado
agasalho.sp.gov.br). No endere-
ço, os interessados podem encon-
trar a lista de pontos de coleta de
doações, materiais oficiais de di-
vulgação, e outras informações.
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Local da nova garagem dos ônibus
será debatido, hoje, pela Câmara
Requerimento 493/2023, do vereador Gilmar Rotta, questiona sobre estudos prévios
para implantação da garagem na estrada Engenheiro Alberto Morato Krahenbuhl

AAAAASSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃOSSOCIAÇÃO

Encontro discute demandas
de condomínios na cidade

A Pauta da Ordem do Dia da
32ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (1), às 19h30, conta
com 46 proposituras, entre elas o
requerimento nº 493/2023, de
autoria do vereador Gilmar Rot-
ta (PP), que se dispõe a discutir
sobre a localização da nova gara-
gem que atenderá o sistema do
transporte coletivo de Piracicaba.
O edital de concorrência nº 5/
2021, referente à concessão do
serviço, teve a homologação pu-
blicada esta semana pela Prefeitu-
ra e prevê a implantação da nova
garagem na estrada Engenheiro
Alberto Morato Krahenbuhl.

No requerimento, o parlamen-
tar questiona se existem projetos
prévios de terraplanagem e de geo-
logia referentes ao local, assim
como estudo de impacto ambien-
tal. Ele ainda aponta que a mata
nativa foi suprimida na região e
quer saber quais espécies foram
retiradas, além de requisitar cópi-
as das autorizações ambientais
para a medida. O parlamentar ain-
da quer saber se houve estudo de

impacto de trânsito, em virtude do
aumento da circulação de veículos
de grande porte no local. Questio-
nou também se foi levado em consi-
deração que a avenida Engenheiro
Alberto Krahenbuhl costuma ser
interditada em razão de alagamen-
tos, assim como a avenida Jaime
Pereira em função de riscos de de-
sabamentos da pedreira e que ha-
verá possível circulação de ônibus
pelas ruas estreitas do bairro Jupiá.

O documento ainda pergun-
ta sobre a realização de estudo
de impacto de vizinhança e se
haverá audiência pública para
debater a implantação. O parla-
mentar também quer saber se o
edital permite a substituição do
local para construção da gara-
gem. Em relação à concorrência,
ele também questiona se houve
estudo de viabilidade econômica
do contrato, no valor de R$ 82,9
milhões, para evitar futuros pe-
didos de reequilíbrios financeiros.

Segundo Gilmar Rotta, o re-
querimento tem “somente o intui-
to de promover a atenção do Exe-

cutivo municipal para que repense
o local da implantação da futura
garagem de ônibus do transporte
público urbano, não tem o objeti-
vo de paralisar o certame licitató-
rio para concessão do novo siste-
ma de transporte público urbano”.

ORDEM DO DIA – A pauta
da 32ª Reunião Ordinária conta
ainda com quatro moções de
aplausos e também com a moção
75/2023, de autoria das vereado-
ras Rai de Almeida (PT) e Sílvia
Morales (PV), do Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, de apelo ao pre-
feito de Capivari, Vitor Hugo Ric-
comini, para que apoie a realização
da Primeira Parada do Orgulho e
Combate ao Preconceito da cidade.

Há também 30 requerimentos
no total. Em segunda discussão,
estão relacionados o projeto de lei
complementar 1/2023, de autoria
da vereadora Alessandra Bellucci
(Republicanos), que trata da afixa-
ção de placas de advertência sobre
a presença de cães; o PL 246/2022,
de autoria da vereadora Ana Pa-
vão (PL), que obriga o pagamento

em dinheiro a vencedores de corri-
das de rua; o PL 31/2023, de auto-
ria do vereador Thiago Ribeiro
(PSC), que institui o “Dia Munici-
pal de Combate à Aporofobia” e
denominação de espaço público.
Em primeira discussão, está na
pauta o PL 243/2022, de autoria
de Thiago Ribeiro, que trata da di-
vulgação dos preços nos postos de
combustíveis; o projeto de emen-
da à Lei Orgânica nº 2/2022, de
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales, que trata da adesão digital
a projetos de iniciativa popular e,
também de autoria da parlamen-
tar, o PL 59/2023, que institui o
“Dia Municipal do Cururu”, além
de outras três propostas de deno-
minações de espaços públicos.

Os trabalhos legislativos pode-
rão ser acompanhados, ao vivo, pela
TV Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

Na manhã de quinta-feira
(18), a vereadora Ana Pavão (PL)
se reuniu com a presidente da
Asscoper (Associação dos Condo-
mínios Residenciais e Comerciais
de Piracicaba e Região), Cecilia
Regina Alves Correia, e integran-
tes da sua equipe. O encontro
norteou as demandas relaciona-
das aos condomínios do municí-
pio e a dois projetos de lei relaci-
onados ao tema que estão sendo
elaborados pela parlamentar.

“Vejo a necessidade de me
reunir com quem conhece de
fato o problema, pois, dessa
maneira conseguiremos cons-
truir leis que realmente venham
ao encontro das necessidades de
todos”, declarou Ana Pavão.

Ana Pavão recebeu presidente de associação em meados de maio

Assessoria Parlamentar

Os projetos de lei discutidos
foram sobre conservação predi-
al e segurança, pontos desafia-
dores em todos os empreendi-
mentos. Outro assunto que pau-
tou o encontro foi o sistema de
coleta seletiva nos condomínios
residenciais e comerciais, em
empreendimentos e empresas
geradoras de até 200 litros por
dia de materiais recicláveis.

A presidente da associação
disse que tem encontrado alguns
problemas e que gostaria de se
reunir com o secretário munici-
pal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap). Sobre a ques-
tão, a vereadora tomou a iniciativa
de marcar uma reunião com a se-
cretaria para entender a situação.

Na noite da última quarta-fei-
ra (17), a vereadora Ana Pavão
(PL) participou da abertura da
Festa das Nações em Piracicaba,
ocasião em que recepcionou o côn-
sul-geral da República da Coreia
do Sul Mr. Insang Hwang. O Con-
sulado Geral da República da Co-
reia em São Paulo é o único con-
sulado coreano na América Lati-
na. A atuação do Consulado tem
sob sua jurisdição sete estados bra-
sileiros, sendo eles: São Paulo e Rio
de Janeiro no Sudeste, Paraná,
Santa Catarina e Rio Grande do
Sul, além de Mato Grosso e Mato
Grosso do Sul, no Centro-Oeste.

Ana Pavão é propositora da
lei n.º 9.792 de 21 de setembro de
2022 que institui no Calendário
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Vereadora recepciona o cônsul da Coreia do Sul na Festa das Nações
Oficial de Eventos do Município o
“Dia da Cultura Coreana”. A par-
lamentar acompanhou o represen-
tante legal da Coreia em todos os
momentos e aproveitou para es-
treitar laços de cordialidade.

O maior assunto em pauta foi
os eventos comemorativos a serem
realizados em agosto, mês que se
comemora 60 anos da imigração
da Coreia no Brasil. “Estamos cons-
truindo um evento memorável que
ficará no coração dos imigrantes.
Será para todos, onde terão opor-
tunidade de conhecer mais a cul-
tura deste país”, disse Ana Pavão.

“Piracicaba é uma cidade
muito bonita e acolhedora e es-
tou animado por tudo que ire-
mos fazer,” disse Insang Hwang.

Divulgação

Ana Pavão é a autora da lei 9.792, que institui no Calendário
Oficial de Eventos do Município o “Dia da Cultura Coreana”

“A articulação de políticas pú-
blicas no atendimento aos adoles-
centes e jovens em medida socioe-
ducativa” será o tema de Seminário
Pós Medida Socioeducativa que
acontece nesta sexta (02), da 8 às 12
horas, no auditório da Secretaria
Municipal de Educação de Piraci-
caba, na rua Cristiano Cleopat, 1902.

O Seminário é organizado
pela Prefeitura Municipal, por
meio da Smads (Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social de Piracicaba),
PASCA Piracicaba, por meio do
Seame (Serviço Municipal de Apoio
ao Adolescente com Medida Soci-
oeducativa), e pela Competi (Co-
missão Municipal de Prevenção e
Erradicação do Trabalho Infantil).

A programação inclui duas
palestras, a primeira sobre o tema
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Aplicação de medida socioeducativa
em Piracicaba será tema nesta sexta

“Medidas socioeducativas de
meio aberto e de meio fechado e a
atuação intersetorial para a ga-
rantia dos direitos sociais”, pelo
defensor público Marcelo Dayrell
Vivas; e a segunda sobre “Medida
socioeducativa como consequên-
cia, não como causa”, pela soció-
loga Luciana Pena Morgado.

Também estão previstas a apre-
sentação de dados sobre medidas
socioeducativas no período de 2019
a 2022 e de painéis com trabalhos
desenvolvidos pelos adolescentes e
jovens atendidos pelo Seame.

O Seminário é aberto a to-
dos os interessados e não há ne-
cessidade de inscrição prévia.
As inscrições serão recebidas no
próprio local, durante o creden-
ciamento, e haverá emissão de
certificado aos participantes.

MPTMPTMPTMPTMPT

Inscrições para
estágios estão abertas

Estão abertas de hoje (01) a
15 de junho as inscrições para o
processo seletivo de estágio aca-
dêmico no Ministério Público do
Trabalho (MPT), nos cursos de
graduação em Administração,
Direito, Jornalismo e Relações
Públicas, e no curso de pós-gra-
duação em Engenharia de Segu-
rança do Trabalho, para 9 cida-
des do interior de São Paulo.

O concurso público destina-se
à admissão e formação de cadastro
reserva para estagiários. O estágio
voltado aos graduandos na área do
Direito será destinado às unidades
do MPT em Araçatuba, Araraqua-
ra, Bauru, Campinas, Presidente
Prudente, Ribeirão Preto, São José
do Rio Preto, São José dos Campos
e Sorocaba; o programa de estágio
para graduandos na área de Admi-
nistração será destinado às unida-
des de Araçatuba, Bauru, Campi-
nas, Presidente Prudente, São José
do Rio Preto, São José dos Campos
e Sorocaba; e o estágio para gradu-
andos nas áreas de Jornalismo e
Relações Públicas, e pós-graduan-
dos na área de Engenharia de Segu-
rança do Trabalho, será destinado
unicamente à unidade de Campinas.

Estão habilitados a se candi-
datarem os estudantes que já ti-
verem concluído, no momento da
contratação, o 4º semestre dos
cursos com duração igual ou su-
perior a 10 semestres, o 3º semes-
tre dos cursos com duração infe-
rior a 10 semestres, o 2º semes-
tre dos cursos com duração de 5
ou 6 semestres e o 1º semestre de

cursos com duração igual ou in-
ferior a 4 semestres, para os cur-
sos de graduação; para pós-gra-
duação, os estudantes deverão
comprovar matrícula em curso
com carga mínima de 360 horas.

Fica reservado o percentual de
10% das vagas às pessoas com de-
ficiência que, na inscrição, decla-
rarem tal condição, mediante pre-
enchimento de anexo específico,
presente no edital. Os estudantes
poderão concorrer ao sistema de
cotas para negros ou outras mino-
rias étnico-raciais, sendo reserva-
do o percentual de 30% das vagas
para pessoas negras, e 10% para
pessoas de outras minorias étnico-
raciais, mediante preenchimento de
anexo específico, presente no edital.

Os candidatos aprovados te-
rão direito a bolsa-auxílio no valor
mensal de R$ 976,00 - para os cur-
sos de graduação, e R$1.952,00 -
para pós-graduação, auxílio trans-
porte, recesso remunerado e segu-
ro contra acidentes pessoais. A car-
ga horária equivale a 20 horas se-
manais, com jornada diária de 4
horas, de segunda a sexta-feira.

As inscrições devem ser feitas
exclusivamente pelo site do MPT em
Campinas - www.prt15.mpt.mp.br -
(Informe-se/Concursos e Seleções/
Estagiários/Processo Seletivo/Aces-
se o serviço), onde estarão disponí-
veis o edital e o formulário eletrô-
nico para inscrição. As provas es-
tão previstas para o dia 17 de se-
tembro, de forma presencial, nos
endereços a serem oportunamen-
te publicados no mesmo canal.



A10
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 1º de junho de 2023

Aspectos de ingerência e de
ilegalidade foram observados
em projetos de lei analisados
pela CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação), em
reunião realizada nesta quarta-
feira (31). Três matérias, de au-
toria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), foram consideradas
ilegais e inconstitucionais e re-
ceberam pareceres contrários da
comissão, que acatou as notas
técnicas emitidas pela Procura-
doria Legislativa da Câmara.

O projeto de lei 89/2023 dis-
põe sobre desconto no IPTU (Im-
posto Predial Territorial Urbano)
para os munícipes que utilizarem
os ecopontos da cidade. O pare-
cer demonstra que a proposta
afronta a Lei de Responsabilida-
de Fiscal, já que não indica a esti-
mativa de impacto orçamentário
com a renúncia de receita e nem
a compensação orçamentária.

Já o PL 90/2023 pretende in-
cluir a capoeira como disciplina
nas escolas públicas municipais,
além de reconhecer o caráter
educacional e formativo dessa
expressão, também como bem
imaterial brasileiro. Mas, de
acordo com o parecer, a matéria
invade competência exclusiva do
Poder Executivo, no que refere à
criação, estruturação e atribui-
ções dos órgãos da administra-
ção pública. Além disso, define
que a Lei de Diretrizes e Bases
da Educação estabelece que cabe
à União, em colaboração com Es-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Comissão aponta ingerência
e ilegalidade em projetos
Propostas envolvem desconto de IPTU por utilização dos ecopontos; inclusão da
capoeira como disciplina nas escolas municipais e implantação da Ouvidoria do SUS

EEEEENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADE

Vereadora destaca ação social do Centro Cáritas

Presidente da CLJR, o vereador Acácio Godoy, destacou interesse
na discussão do mérito dos projetos, mas apontou ilegalidades

Fabrice Desmonts

Na tarde da última terça-feira
(23), a vereadora Ana Pavão (PL)
visitou o Centro Social Cáritas, lo-
calizado na avenida Juscelino Ku-
bitschek, n° 200, Vila Rezende. A
parlamentar foi recepcionada por
Bruno Campos, administrador,
que na oportunidade apresentou
o espaço e a equipe de trabalho.

Caritas, como o centro é co-
nhecido há mais de 59 anos tra-
balha em prol da população ido-
sa em vulnerabilidade no muni-
cípio, atendendo idosos em ser-
viço de creche, hospedagem tem-
poral ou abrigo permanente.

Bruno apresentou à parla-
mentar os trabalhos desenvol-

Assessoria Parlamentar

Ana Pavão visitou a unidade, que há mais de 59 anos
trabalha em prol da população idosa, no serviço de
creche, hospedagem temporal ou abrigo permanente

IIIIIBITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNABITIRUNA

Vereador fiscaliza obra de
escola municipal no distrito

Nesta segunda-feira (29), o
vereador Gilmar Rotta (PP) este-
ve na Escola Municipal Nathalio
Zanotta Sabino, no distrito de Ibi-
tiruna, para verificar quais pon-
tos dentro da unidade estão com
problemas. Recentemente, o Exe-
cutivo anunciou o início da refor-
ma de todas as escolas do municí-
pio, tanto as da zona urbana
quanto as da rural. A intenção
do parlamentar foi a de analisar o
precisa ser corrigido ou refeito.

Na visita, o vereador estava

vidos e as dificuldades encon-
tradas no dia a dia, ressaltan-
do que toda ajuda é bem-vinda,
pois a demanda é crescente. Ana
Pavão andou pela instituição,
conheceu alguns dos internos e
acatou a demanda apresentada.

“Sem a participação de to-
dos não conseguimos dar conti-
nuidade ao nosso trabalho, por
este motivo estou sempre corren-
do atrás de apoio, tanto público
como privado”, disse Bruno. “É
muito difícil chegar no fim da
vida e não ter o básico, neste lu-
gar conheci pessoas que preci-
sam demais da nossa solidarie-
dade”, reiterou Ana Pavão.

Assessoria Parlamentar

Escolas de todo o município estão sendo reformadas,
não só as da zona urbana quanto na zona rural

acompanhado de Ana Beatriz Ca-
bana, engenheira da Secretaria
Municipal de Educação, Francisco
Rodrigues (Chicão), encarregado da
empresa responsável pela obra, e da
diretora Viviane Aparecida Detoni.

 “Verificamos a necessidade de
atenção à obra realizada na escola,
pois, ainda estão com alguns deta-
lhes que precisam ser melhorados
da reforma. Vamos continuar fis-
calizando para que o prédio seja
entregue de acordo com o que a
comunidade necessita”, disse.

NNNNNOVOOVOOVOOVOOVO H H H H HORIZONTEORIZONTEORIZONTEORIZONTEORIZONTE

Prefeitura vai pavimentar
a rua Luís Bergamasco

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria, abriu licitação para exe-
cução de obras de infraestrutura
na rua Luís Bergamasco, no bair-
ro Novo Horizonte. Os serviços
preveem adequações do sistema
de drenagem da água pluvial, com
instalação de tubulação, constru-
ção de bocas de lobo, guias e sar-
jetas, além de construção de cal-
çada, pavimento em concreto na
parada de ônibus e pavimentação

em toda a extensão da rua. As em-
presas têm até as 13h30 do dia 28/
06 para apresentarem suas pro-
postas. O edital (concorrência 16/
2023) está disponível no botão Li-
citação do portal da Prefeitura
(http://www.piracicaba.sp.gov.br/
). O valor de investimento é esti-
mado em R$ 680 mil, sendo R$
300 mil por meio de emenda
parlamentar do deputado Cezi-
nha de Madureira – o restante
será contrapartida da Prefeitura.

Obras de infraestrutura na rua Luís Bergamasco, no Novo Horizonte,
preveem galerias de águas pluviais, calçada e pavimentação

Justino Lucente

tados e municípios, definir os
currículos de conteúdos mínimos
das unidades de educação. Cabe
aos municípios, de acordo com o
parecer, estabelecer normas com-
plementares ao sistema de ensi-
no, tarefa privativa do Poder
Executivo, em conjunto com o
Conselho Municipal de Educação.

No PL 91/2023, a vereadora
propõe a implantação da Ouvido-
ria do SUS (Sistema Único de Saú-

de). Da mesma forma, a comissão
demonstra vício de iniciativa na
proposta, já que interfere em ma-
téria exclusiva do Poder Executi-
vo, no que se refere à criação, es-
truturação e atribuições dos ór-
gãos da administração pública.

“São projetos que têm uma
finalidade nobre no mérito, mas
na técnica legislativa não podem
partir da Câmara, pois invadem
atribuições exclusivas do Poder

Executivo”, explicou o presiden-
te da CLJR, vereador Acácio Go-
doy (PP). “Por isso, denotamos
a inconstitucionalidade dos pro-
jetos. Particularmente, quero
discutir o mérito, quero falar
dessas pautas porque, embora
não possam ter prosseguimento
na Casa, merecem ser debati-
das”. Também participou da
reunião o relator da comissão,
vereador Thiago Ribeiro (PSC).
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Unimed Piracicaba lança
programa na Cooperativa
Iniciativa desenvolve áreas social e profissional, além de oportunidade do
primeiro emprego; lançamento foi ontem (31) e as inscrições estão abertas

A Unimed Piracicaba lançou
oficialmente, ontem (31), o Progra-
ma de Estágio para estudantes de
cursos técnicos, tecnólogos e de
graduação, que desejam aprimorar
seus conhecimentos em núcleos
assistenciais e administrativos da
Cooperativa. Com supervisão do
departamento de Recursos Hu-
manos, serão selecionados alunos
de 12 áreas para práticas neste
segundo semestre do ano, em
uma parceria com 11 instituições
de ensino da cidade e região. As
inscrições já estão abertas no
site (unimedpiracicaba.com.br)
ou pelo e-mail estagio@unimed
piracicaba.com.br. “Esta iniciativa
contribui para a transformação
social, além de permitir ao estu-
dante sair do seu universo aca-
dêmico, conhecer novos ambien-
tes e buscar o aprendizado neces-
sário para que ele possa se conso-
lidar como um ser que, futura-
mente, atuará no mercado de tra-
balho”, disse Carlos Joussef, pre-
sidente da instituição médica.

Nesta primeira etapa, são
ofertadas vagas para alunos dos
cursos de Administração, Biome-
dicina, Contabilidade, Direito,
Enfermagem, Engenharias, Far-
mácia, Fisioterapia, Nutrição, Pe-

dagogia, Psicologia e Publicidade
e Propaganda. A duração do es-
tágio é de até dois anos, come-
çando em agosto de 2023, com
seis horas diárias. Os estagiários
selecionados receberão benefícios
compatíveis com o mercado, como
bolsa, auxílio-refeição e transpor-
te, além de seguro de vida.

“Precisamos oxigenar a Co-
operativa, trazendo novas idei-
as e talentos para trabalhar co-
nosco. Além de promover o cres-
cimento pessoal, profissional e
social, os alunos contribuirão
para o desenvolvimento da ci-
dade”, completou o dirigente.

O Programa de Estágio Uni-
med tem o objetivo de desenvolver,
estimular e favorecer a formação e
a qualificação de futuros profissi-
onais, transformando o aprendi-
zado em ações positivas, sob ori-
entação de gestores experientes.

“Hoje, o estágio é, para mui-
tos, a porta de entrada para o mer-
cado de trabalho. E, nós, da Uni-
med Piracicaba queremos, sim, re-
ter essa energia, que vem para agre-
gar, transformar e contribuir para
o atendimento de nossos benefici-
ários”, revelou Mauro Rontani,
gerente de RH da Cooperativa.

INICIATIVA — Fábio Au-

Filipe Paes/Studio47

Juliano Padovani, José Rogério Nicola, João Paulo Mainardi, Carlos
Joussef, padre Sérgio Augusto Baldin Junior e Fábio Augusto Negreiros

gusto Negreiros, dirigente Regio-
nal de Ensino de Piracicaba, que
participou do lançamento do Pro-
grama de Estágio Unimed, enalte-
ceu o projeto idealizado pela dire-
toria da Cooperativa. “Esta inicia-
tiva trará mais sentido para a vida
do jovem, que busca por oportuni-
dades no mercado de trabalho”.

Ele comenta, ainda, que mui-
tas empresas sentem falta da vi-
vência corporativa do funcionário
antes da formação acadêmica. “O
jovem, que não passa por este mo-
mento, chega muito despreparado

às instituições. Antecipar essa roti-
na no ambiente laboral é funda-
mental e faz toda a diferença”.

Padre Sérgio Augusto Baldin
Junior, reitor do Centro Universi-
tário Salesiano de São Paulo (Uni-
sal), também prestigiou o encontro,
que reuniu vários representantes de
ensinos técnico e superior do muni-
cípio. “Hoje, o ensino se baseia em
um projeto integrador, numa pers-
pectiva que consiga vincular
aprendizagem e mundo profissio-
nal. Por isso, o estágio se faz neces-
sário para o estudante”, finalizou.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 06/2023 - REGISTRO DE PREÇOS
- PROCESSO Nº 646/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessa-
dos, que está aberta licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço
por item, para Registro de Preço, para aquisição de materiais de escritório e escolar
diversos. Os envelopes de proposta e habilitação, deverão ser entregues no dia 16 de
junho de 2023 às 09:00hs na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sita à Rua
Amadeu Amaral, nº 255, sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da
legislação vigente. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima
e poderá ser retirado no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data
de recebimento dos envelopes ou solicitado através do e-mail mombuca@uol.com.br
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do tele-
fone (0xx19) 3488-6262. Mombuca, 31 de maio de 2023, Prefeito Municipal.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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ACADEMIA PIRACICABANA
DE LETRAS (APL)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLEIA GERAL

ORDINÁRIA (AGO)

O presidente da APL, no uso
de suas atribuições, conforme
dispõe o seu estatuto social,
convoca os acadêmicos efetivos
para reunirem-se em Assem-
bleia Geral Ordinária, a ser rea-
lizada no auditório localizado à
rua Professor José Martins de

Toledo n°109, bairro Jaraguá, Piracicaba (SP), no dia 10
de junho de 2023, às 9h, em primeira convocação, ou, na
falta de quórum necessário, em segunda convocação, às
9h30, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1
- Aprovação de novos membros efetivos.

Piracicaba, 31 de maio de 2023.

Vitor Pires Vencovsky
Presidente 2022-2025

CCCCCOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Brasileiros usam cada vez menos
dinheiro em espécie, aponta BC
Em 2022, Pix foi responsável por 12% das transações; a avaliação está em estudo

Com a criação do Pix em no-
vembro de 2020, mudanças com-
portamentais geradas pela pan-
demia de covid-19 e o aumento
das transações com cartões, os
brasileiros usam cada vez menos
o dinheiro em espécie para fazer
pagamentos do dia a dia. A avali-
ação é do estudo do Banco Cen-
tral (BC) Evolução de Meios Digi-
tais para a Realização de Transa-
ções de Pagamento no Brasil.

Em 2019, os saques de di-
nheiro em caixas eletrônicos e
agências somaram R$ 3 trilhões.
Em 2020, o total caiu para R$
2,5 trilhões e para R$ 2,1 tri-
lhões, em 2021 e 2022. Em 2020,
as transações por meio do Pix
somaram R$ 180 milhões. No
ano seguinte, R$ 9,43 bilhões, e
em 2022, R$ 24,05 bilhões. BC di-
vulga o estudo Evolução de Meios
Digitais para a Realização de Tran-
sações de Pagamento no Brasil

Já quando se trata de tran-
sações de valores mais altos, a
indicação do estudo é de que há
preferência por transferências

Divulgação

Em relação ao valor médio das operações há uso
preponderante do Pix e dos cartões (especialmente
o pré-pago) nas transações de valor mais baixo

bancárias (inter e intrabancári-
as), que responderam por cerca
de 65% de todo o volume finan-
ceiro de 2022. O Pix foi respon-
sável por 12% das transações.

Segundo o estudo, em rela-
ção ao valor médio das opera-
ções “há uso preponderante do
Pix e dos cartões (especialmen-
te o pré-pago) nas transações de
valor mais baixo, indicando seu
papel importante na inclusão fi-
nanceira, deixando as transfe-
rências tradicionais como prin-
cipais opções para transações
corporativas, de valores subs-
tancialmente mais altos”.

“Nesse sentido, é razoável
supor que o Pix e os cartões re-
presentaram importante papel
na digitalização de camadas
mais amplas da população”.

VALORES MÉDIOS - O
BC também observou cresci-
mento “expressivo da quantida-
de de transações com cartões de
débito e pré-pago”, influencia-
do pela expansão de instituições
financeiras. “Essas instituições

vêm tendo papel relevante na
inclusão financeira, ao propor-
cionar contas de pagamento a
pessoas que anteriormente não
tinham nenhum relacionamen-

to com o sistema financeiro, sen-
do, por exemplo, as instituições
em que muitos jovens iniciam seu
relacionamento com o sistema
financeiro”, destacou o estudo.

FALECIMENTOS
SRA. MARILENI TERRITO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filha dos finados
Sr. Jose Territo e da Sra. Ana
Maria Carmela Brito. Deixa fi-
lhos, genros, noras, netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
16h30 da sala “01” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. OTACILIO COUTINHO DE
LIMA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 80 anos, filho
dos finados Sr. Floro Cerqueira
de Lima e da Sra. Aloisia Couti-
nho de Lima, era casado com a
Sra. Zilda de Oliveira de Lima;
deixa os filhos: Vagner de Oli-
veira de Lima; Rogerio Oliveira
de Lima, casado com a Sra. Iri-
dan Tome de Lima e Rosana
Oliveira de Lima Marcelino, ca-
sada com o Sr. Fabio Marcelino
da Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba/
SP, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERONICA PEREIRA CAR-
VALHO NASCIMENTO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 53 anos, filha dos finados
Sr. Jose Pereira de Carvalho e
da Sra. Ondina Pereira de Car-
valho, era casada com o Sr. Adal-
berto Takaki Nascimento; deixa
os filhos: Anagela Carvalho
Nascimento Reis, casada com
o Sr. Sirley de Paula Reis; Luis
Fernando Carvalho Nascimen-
to; Luis Eduardo Carvalho Nas-
cimento; Anatyelen Naiara Car-
valho Nascimento e Josiane
Cece Nascimento Nunes, casa-
da com o Sr. Alexandre Nunes
da Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAQUIM CARLOS MARIA-
NO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Abilio Mariano e
da Sra. Cecilia Bernardes Mari-
ano. Deixa demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 07h00 às 14h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba/SP, tendo
seguido o féretro às 14h15 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA PEREIRA DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filho dos finados Sr. Pedro Tei-
xeira dos Santos e da Sra. Ma-
ria Pereira dos Santos, era ca-
sado com a Sra. Geralda Perei-
ra dos Santos; deixa as filhas:
Maria dos Anjos Pereira dos
Santos; Vilma Pereira da Silva,

casada com o Sr. Marlon Luis
Trombim Silva; Maria Selma
Pereira de Souza, casada com
o Sr. Severino Alves de Souza e
Elenice Pereira Guedes, casa-
da com o Sr. Luiz Ricardo Gue-
des. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório do Parque da
Ressurreição, sala “C”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADRIANA APARECIDA CA-
MARGO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 50 anos, filha
da Sra. Joceli Benedita Camar-
go, já falecida; deixa os filhos:
Bruna Leticia Camargo Felipe,
casada com o Sr. Marcos Ro-
berto Barbosa Felipe; Arielen
Priscila Camargo Ferreira, ca-
sada com o Sr. Jose Adelmar
Moreira Ferreira; Ariel Ramon
Camargo Costa e Richard Hen-
rique Camargo Costa. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala 03 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SOLANGE DA SILVA LIMA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 40 anos, filha do Sr. Arandy
Beraldo de Lima e da Sra. Alice
Galvani da Silva, era casada
com Nancy Galvão. Deixa o ir-
mão Ronaldo Aguiar Rodri-
gues, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 09h00 da sala 01 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CELLA FILHO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 84
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Cella e da Sra. Maria Luiza Ra-
zera, era casado com a Sra.
Leonice Basso Cella; deixa os
filhos: Julio Cesar Cella, casa-
do com a Sra. Maria Theresa V.
Montenegro Cella; Luis Fernan-
do Cella e João Paulo Cella,
casado com a Sra. Caroline L.S.
Passari Cella. Deixa netas, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SOPHIE MUNHOZ PIRES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 39 anos, filha do Sr.
Celso Luiz Rodrigues de Olivei-
ra, já falecido e da Sra. Maria
Madalena Munhoz, era casada
com o Sr. Virgilio Pires Neto;
deixa a filha: Rebeca Munhoz
Pires. Deixa também os ir-
mãos: Andre Munhoz e Lindsay
Munhoz, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 12h30 do
Velório na Casa de Oração, sito
à Rua Zeferino Bacchi, 134 -
Bairro Paulicéia, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTO
SRA. CLEIDE MENDES faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba aos 76 anos de idade
e era filha do Sr. Jose Mendes
e da Sra. Emília Fernandes
Mendes, ambos falecidos.
Deixou sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos.   O seu se-
pultamento deu-se ontem as

14:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Rubi seguindo em auto
fúnebre  para o Cemiterio Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Estudantes, na Câmara
Municipal, conhecem a
dinâmica dos trabalhos
Cerca de cem alunos da Escola Municipal Maria Aparecida puderam
conhecer as dependências da Câmara Municipal de Rio das Pedras
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Indicações e requerimentos
são apresentados pela edil

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras recebeu alunos da
Escola Municipal de Ensino
Fundamental Professora Maria
Apparecida de Aguiar Degaspa-
ri, na manhã da sexta (26). A
Casa contou com um total de cem
alunos, de 4 turmas de 5. ano do
ensino fundamental. Na oca-
sião, além dos alunos, estiveram
presentes professoras e o dire-
tor de Comunicação da Prefei-
tura, Juliano Cypriano Amaral.

Os alunos puderam fazer ques-
tionamentos próprios, bem como
tirar dúvidas elaboradas junto aos
seus familiares. “O que alguém
precisa para se tornar vereador?”,
“quais os pontos positivos da
nossa cidade?”, “o que podemos
melhorar na cidade?” foram per-
guntas feitas pelos estudantes.

A professora Elenilza Pimpi- Um registro histórico no Poder Legislativo de Rio das Pedras

Divulgação

nato se mostrou satisfeita com a
experiência, “esta iniciativa con-
tribui muito para o aprendizado
dos alunos. Estamos ensinando
aos estudantes o que é a demo-
cracia, desde a Grécia até hoje. A
visita à Câmara proporciona, aos
alunos, que vejam na prática o
que apresentamos na teoria”.

A aluna Paola Massato, de 9
anos, gostou bastante da experi-
ência, “eu fiquei contente por co-
nhecer a Câmara e ouvir as expli-
cações. Também achei bom a gen-
te poder trazer questões e tirar
dúvidas para entender melhor
como os vereadores trabalham”.

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras está sempre aberta a
iniciativas, como esta, que bus-
cam contribuir com a formação
da população e incluir os cida-
dãos no exercício da democracia.

Durante a realização da 15ª
sessão ordinária da Câmara
Municipal de Rio das Pedras,
ocorrida nesta última segunda-
feira (29), a vereadora Vanessa
Botam (PV) apresentou duas In-
dicações, um Requerimento de
Informações, utilizou a Tribuna
e viu seu projeto de lei Nº 10/
2023 ser aprovado com emendas.
As Indicações da vereadora nes-
ta semana abordaram situações
envolvendo o trânsito local; em
uma delas solicita que o Depar-
tamento de Trânsito analise for-
mas de aumentar a segurança
no cruzamento da Avenida Da-
rwin do Amaral Viegas com a
Rua Jerônimo Guilherme Pero-
sa, no Bairro São Cristóvão II.

Segundo Vanessa, no trecho
têm ocorrido vários acidentes, e
uma sugestão que poderia ameni-
zar os riscos de colisão entre veícu-
los seria uma rotatória no local, por
se tratar de um cruzamento largo,
com pintura de solo e instalação de
tachões refletivos (tartarugas).

Na outra indicação, a parla-
mentar também solicitou ao Depar-
tamento que analise a possibilida-
de de transformar a lombada situ-
ada na rua Abel da Silveira Mar-

Divulgação/Câmara

Vereadora Vanessa Botam preocupada com o trânsito

tins, instalada ao lado da praça da
Escola Municipal Prof.ª Maria
Apparecida de Aguiar Degaspari,
no Bairro Vitório Cezarino – popu-
larmente conhecido como Sem
Terra – em uma passagem de ní-
vel para pedestres, ou uma lom-
bo-faixa. Na última semana uma
criança foi atropelada no local e a
instalação do dispositivo trará
mais segurança aos pedestres, em
especial aos estudantes no horá-
rio de entrada e saída da escola.

Seu Requerimento de Infor-
mações tem a finalidade de obter
informações sobre a prestação de
serviços por parte de laboratóri-
os/clínicas para exames de ima-
gem para a Rede Municipal de
Saúde, pois a vereadora tem re-
cebido muitas reclamações sobre
a qualidade do atendimento.

Vanessa na Tribuna apre-
sentou imagens de suas Indica-
ções e comentou sobre fatos ocor-
ridos durante atendimentos.

Quanto a seu PL10/2023,
que dispõe sobre a divulgação de
relação de medicamentos que
compõem os estoques da Rede
Municipal de Saúde, o mesmo foi
aprovado com a inclusão de
emendas por seus pares.
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Solicitada academia ao ar
livre e interligação de ruas

Divulgação/Câmara

Vereador Joaquim Afonso quer academia ao ar livre

O vereador Joaquim Afonso
(PSB), inseriu no Expediente da 15ª
sessão da Câmara, Indicações que
visam atender solicitações de Mu-
nícipes ao parlamentar. A sessão
ordinária do Legislativo Municipal
ocorreu nesta última segunda-fei-
ra (29). Nas Indicações, o parla-
mentar pediu ao departamento res-
ponsável que estude a possibilida-
de de fazer a interligação entre as
Ruas Ernesto Trevisan com a Ri-
cardo Degaspari, no bairro Dona
Rosina, tendo em vista solicitação
dos moradores e usuários que uti-
lizam com frequência estas vias.

ACADEMIA — Outro pedi-
do de Joaquim Afonso foi para ins-
talação de uma academia ao ar li-
vre e um parquinho, na área de la-
zer do bairro Luis Massud Coury,
Nossas indicações sempre tem o
intuito de atender as solicitações

dos munícipes pois somos seus re-
presentantes”, declarou Joaquim.
O vereador também participou de
Indicação conjunta, solicitando da
Secretaria Municipal de Infraestru-
tura Urbana e Obras o recapeamen-
to asfáltico nas Ruas José Betim,
Marino Degaspari, Graciano Pen-
teado Morales, Augusto Custódio
de Almeida, Sebastião Elias Barbo-
sa e José Geraldo Petrini, nos tre-
chos compreendidos entre as esqui-
nas destas com a Rua Leonel Gio-
vanini, seguindo até aos respecti-
vos finais às margens de proprie-
dade rural no Bairro Bom Jardim.

Os vereadores coautores da in-
dicação foram Gerado Jose dos San-
tos (União), Max Prestes dos San-
tos (União), Joaquim Afonso (PSB),
José Roberto Henrique (PSB0, Ser-
gio Roberto Cecotte (PSB) e José
Nivaldo Ferreira Diniz (PSDB).
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Prefeitura divulga
edital para eleição

Nesta semana, foi divulgado
o edital — edição de terça-feira do
jornal A Tribuna Piracicabana, site
www.atribunapiracicabana.com.br
— para eleição de cinco conse-
lheiros tutelares para os anos
de 2024 a 2027. As inscrições
somente serão efetuadas pes-
soalmente, na sede da Prefei-

tura Municipal, Ladeira José
Leite de Negreiros, 10 – Cen-
tro (Setor de Protocolo), no pe-
ríodo de 31 de maio de 2.023 a
09 de  junho de  2023,  das
9 h 0 0 m às 11h00m e,  das
13h00m às 16h00m.  O edital
completo está publicado no site
da Prefeitura de Rio das Pedras.
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Solicitado retorno de ticket alimentação a professores
Divulgação/Câmara

O vereador Max Prestes dos
Santos (União Brasil) apresentou
durante a 15ª sessão ordinária da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, seis indicações de serviços à
Administração Municipal. A ses-
são ocorreu nesta segunda-feira
(15). Dentre as solicitações, o ve-
reador indicou à Secretária Mu-
nicipal de Educação, estudos so-
bre a possibilidade da volta do ti-
cket alimentação aos professores
contratados através da modalida-
de do processo seletivo, ou que es-
tude algum tipo de bonificação
para esses profissionais, que não
gozam dos mesmos benefícios que
os profissionais concursados. Isso
em todos os níveis de ensino pú-
blico da nossa municipalidade.

Max inseriu pedidos para es-
tudos visando instalação de lom-
bada ou redutor de velocidade na
Rua Prudente de Moraes, pas-
sando a ponte (próximo ao nú-

mero 1241 – Centro); na Rua Jú-
lio Rogero, (próximo ao número
106 - Santo Antônio) e na Rua
Cassiano Bonassa, (próximo ao
número 250 - Luiz Massud Cou-
ry). O vereador também indicou
que seja feito a manutenção da
valeta e a construção de uma boca
de lobo na Rua Antônio Mene-
gatti Monteiro, (próximo ao nú-
mero 26) no Bairro Jardim Dona
Rosina, além do recapeamento na
Avenida Ângelo Pascon, no Bairro
Jardim Dona Rosina, que se en-
contra com o pavimento asfáltico
com irregularidades e buracos.

O vereador também partici-
pou de Indicação conjunta, soli-
citando da Secretaria Municipal
de Infraestrutura Urbana e Obras
o recapeamento asfáltico nas
Ruas José Betim, Marino Degas-
pari, Graciano Penteado Morales,
Augusto Custódio de Almeida,
Sebastião Elias Barbosa e José

Vereador Max Prestes dos Santos apresentou seis indicações

Geraldo Petrini, nos trechos com-
preendidos entre as esquinas des-
tas com a Rua Leonel Giovanini,
seguindo até aos respectivos fi-
nais às margens de propriedade
rural no Bairro Bom Jardim.

Os vereadores coautores

da indicação foram Gerado
Jose dos Santos (União), Max
Prestes dos Santos (União), Jo-
aquim Afonso (PSB), José Ro-
berto Henrique (PSB), Sergio
Roberto Cecotte (PSB) e José
Nivaldo Ferreira Diniz (PSDB).
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Solicitados estudos para construção de ciclovia
A Câmara Municipal de Rio

das Pedras realizou na segunda-
feira, 29 de maio, a 15a Sessão
Ordinária de 2023. Na ocasião,
o vereador Jeandre Deive Ron-
cato (Nabuco) (PSDB) fez qua-
tro indicações e propôs uma mo-
ção de congratulações e aplau-
sos. Nabuco solicitou, junto à Se-
cretaria de Educação, a avaliação
da possibilidade de fornecimento
gratuito da carteirinha de iden-
tificação de estudante a alunos
da rede municipal de ensino.

CICLOVIA — O vereador
também pediu, à Secretaria de
Obras e ao Setor de Trânsito, es-
tudos de viabilidade para a cons-
trução de ciclovia que passe pelo

campo de futebol do Bairro Bom
Jardim e se estenda até as ruas
Aristeu Macedo de Souza e Antô-
nio José Pimpinato. A constru-
ção de calçada na Rua Aristeu
Macedo de Souza até a Rua Wil-
son Cipriano, no Bairro Bom Re-
tiro; e a realização de operação
tapa-buraco na Rua Orandi Sil-
vestre, 83, no Bairro Luiz Mas-
sud Coury foram itens solicita-
dos. Por fim,  foi apresentada a
Moção de Congratulações e
Aplausos n. 25/2023 à Senho-
ra Florisa Manesco Schiavon,
por sua perseverança na vida e
dedicação a todos aqueles que
de alguma forma se beneficia-
ram dos seus ensinamentos.Vereador Jeandre Deive Roncato, Nabuco, quer ciclovia

Divulgação/Câmara

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 29 de maio, a 15a Sessão Or-
dinária de 2023. Na ocasião, o ve-
reador José Nivaldo Ferreira Di-
niz (Nivaldo do Depósito) (PSDB)
fez três indicações, sendo uma de-
las em coautoria com outros vere-
adores. Nivaldo solicitou a insta-
lação de dois contêineres para
descarte de lixo, na Rua São Pau-
lo, s/n, no Bairro Batistada.

O vereador também pediu a ma-
nutenção do asfalto na Avenida Se-
rafina Luca Marino, no trecho com-
preendido entre o número 134, até o
final da via, no Bairro Cambará.

Nivaldo, em coautoria com
os vereadores Geraldo José dos
Santos (União Brasil), Joaquim
Afonso (PSB), José Roberto Hen-
rique (PSB), Max Prestes dos
Santos (União Brasil) e Sérgio
Roberto Cecotte (PSB), solicitou
o recapeamento asfáltico nas ruas
José Betim, Marino Degaspari,
Graciano Penteado Morales, Au-
gusto Custódio de Almeida, Se-
bastião Elias Barbosa e José Ge-
raldo Petrini, nos trechos com-
preendidos entre as esquinas des-
tas com a Rua Leonel Giovanini,
seguindo até aos respectivos fi-
nais, no Bairro Bom Jardim.
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Vereador faz três indicações na 15a Sessão da Câmara

Asfalto em via no Cambará foi um dos itens pedidos pelo vereador Nivaldo

Divulgação/Câmara

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 1º de junho de 2023 A13



A14
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 1º de junho de 2023

PPPPPROFESSORROFESSORROFESSORROFESSORROFESSOR G G G G GERALDOERALDOERALDOERALDOERALDO

Limpeza de terrenos baldios
é solicitada pelo vereador
O vereador Geraldo José dos Santos (Professor Geraldo) (União Brasil)
fez seis indicações, sendo uma delas em coautoria com outros vereadores

Divulgação/Câmara

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segun-
da-feira, 29 de maio, a 15a Ses-
são Ordinária de 2023. Na oca-
sião, o vereador Geraldo José
dos Santos (Professor Geraldo)
(União Brasil) fez seis indica-
ções, sendo uma delas em coau-
toria com outros vereadores.

Entre as indicações, Professor
Geraldo solicitou a construção de
canaletas para escoamento de água
nos seguintes pontos da cidade: na
Rua Abel da Silveira Martins, es-
quina com as ruas Moacir Antonio
Cesarin, Santina Martins Soave e
Antonieta Cezarino Bertoli, no Bair-
ro Conjunto Residencial Vitório
Cezarino; na esquina da Rua Silvio
Severino com a Rua Henrique Bo-
nassa; na Avenida Prefeito Nico-
lau Marino, esquina com a Rua
Rafael Taranto; e na mesma ave-
nida, esquina com a Rua Vítor Ta-
ranto, no Bairro Conjunto Habita-
cional Lúcia Taranto Marrano.

TERRENOS — O vereador
pediu, ainda, que a Prefeitura
Municipal notifique os proprie-
tários dos terrenos baldios loca-
lizados entre a Rua José Cerigat-
to e as avenidas Prefeito Nicolau
Marino e Rosina Figurelli Cou-
ry, no Bairro Residencial Dom
Bosco. O artigo 1º, da Lei Muni-
cipal nº 2.873/2015, determina
que proprietários realizem a ro-
çagem e a manutenção da limpe-
za de seus imóveis. Uma opera-
ção tapa-buracos na Rua Bene-
dito de Moraes, defronte ao nú-
mero 625, no Bairro Santa Ma-
ria II, também foi solicitada.

Foram também indicados re-
paros no alambrado do entorno,
replantio de grama e instalação
de iluminação noturna no “Cam-
pinho de Futebol”, localizado na
esquina da Rua Abel da Silveira
Martins com a Rua Moacir An-
tonio Cezarin, no Bairro Conjun-
to Residencial Vitório Cezarino.

Profº Geraldo José dos Santos, Professor Geraldo, faz reivindicações

Geraldo, em coautoria com os
vereadores Joaquim Afonso (PSB),
José Nivaldo Ferreira Diniz
(PSDB), José Roberto Henrique
(PSB), Max Prestes dos Santos
(União Brasil) e Sérgio Roberto Ce-
cotte (PSB), solicitou o recapeamen-
to asfáltico nas ruas José Betim,

Marino Degaspari, Graciano Pen-
teado Morales, Augusto Custódio
de Almeida, Sebastião Elias Barbo-
sa e José Geraldo Petrini, nos tre-
chos compreendidos entre as esqui-
nas destas com a Rua Leonel Gio-
vanini, seguindo até aos respecti-
vos finais, no Bairro Bom Jardim.
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Solicitadas limpeza de vias
e operação tapa-buracos

Divulgação/Câmara

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 29 de maio, a 15a Sessão Or-
dinária de 2023. Na ocasião, o ve-
reador Edison Donizete Marcona-
to (PSDB) fez três indicações. Mar-
conato solicitou que a Prefeitura
notifique o proprietário do imóvel
localizado na Avenida dos Migran-
tes, para que realize a limpeza do
local adequadamente, pois o mato

Vereador Edison Marconato quer notificação a proprietário de imóvel

está adentrando na avenida. Foi
solicitada também operação tapa-
buracos na Avenida Prefeito Do-
nato Marino, em frente ao nº 231,
no Bairro Cambará. O vereador
também pediu que o Executivo es-
tude e faça a adequação do desnível
entre a tampa de rede e o asfalto no
cruzamento da Avenida Prefeito
Donato Marino com a Rua Antonio
Vasques, no Bairro Cambará.

3ª C3ª C3ª C3ª C3ª COPOPOPOPOPAAAAA FBR FBR FBR FBR FBR

Moutain Bike participa
de prova em Monte Mor

Atletas de Rio das Pedras participaram de prova em Monte Mor
no final de semana passado e ficaram em posições de destaque

Divulgação

Os carnes para o IPTU e ISS
2023 de Rio das Pedras começam
a serem entregues nesta semana.
Os impostos que garantem boa par-
te dos recursos para a cidade se
desenvolver ainda mais serão en-
tregues por toda cidade com início

programado para a quinta feira dia
01/06/2023. Para quem quiser pa-
gar com desconto e em parcela úni-
ca, a data limite para pagamento é
dia 11 de julho. Já para quem optar
pelo parcelamento, a primeira par-
cela fica para dia 12 de julho. No
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Carnes de IPTU e ISS começam a ser entregues

Esportes que antes só podi-
am contar com recursos dos pró-
prios atletas hoje contam com o
apoio da Secretaria de Esportes
e Lazer. Os atletas do Moutain
Bike de Rio das Pedras, por
exemplo, participaram de prova
em Monte Mor no final de sema-
na passado e ficaram em posi-
ções de destaque. Os competido-

res da cidade conseguiram as
seguintes posições na 3ª Copa
FBR: Ana Paula Pauluk 7° lugar
categoria Sport, Raquel Bombem
e Márcio Bombem dupla Mista
Sport 7° lugar,  Thiago Baena
10° lugar categoria Sport, Jorge
Martins 4°lugar categoria Pro,
Mariana Honório e Fábio Honó-
rio dupla Mista Fun 3° lugar.

sistema tradicional os moradores
podiam pagar nos bancos conveni-
ados que são Banco do Brasil, Cai-
xa Econômica Federal ou Lotéri-
cas. Porém, este ano, a novidade é o
pagamento pro PIX da cota única
ou mesmo das parcelas e com a van-

tagem de que este pagamento por
PIX pode ser feito a partir do aplica-
tivo de qualquer banco, incluindo
os bancos digitais. Quem não rece-
ber o carnê até o começo do mês de
julho pode retirar diretamente na
Prefeitura ou através do site.
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Lei terá
evento
dia 6 para
explicar
seu uso

A Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, através da Secretaria
de Cultura e Turismo, irá realizar,
dia 06 de junho, às 19:30 horas,
consulta pública para a aplicação
da Lei Paulo Gustavo. O evento irá
acontecer na Centro Pedagógico
“Eng. Dr. Antônio Costa Galvão”,
na Av. Dr. Ademar de Barros, 565
- Centro, Rio das Pedras. O objeti-
vo é coletar sugestões para um pla-
no prévio de encaminhamento das
propostas projetos artísticos cultu-
rais através da lei. Poderão partici-
par produtores culturais e artistas
Rio-pedrenses interessados.

Divulgação/Prefeitura

Dia 26 de maio, a Guarda Ci-
vil Municipal recebeu as pro-
fessoras, diretora e alunos do
Epaço Amigo em sua base.
Todos conheceram o sistema
de monitoramento da cidade,
de todas as escolas e cre-
ches do município e a diretri-

zes do serviço da GCM. Conhe-
ceram também as dependên-
cias da base: Cecom (Central
Comunicação e Monitoramen-
to), academia, quadra de espor-
tes, alojamentos, sala de ins-
trução, sala dos encarregados
de equipe, estacionamento das

VISITA À GCMASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

viaturas e motos do GPM, gru-
pamento motorizado GCM en-
tre outros equipamentos da
GCM. O Comandante Gianino
ressalva a importância dos
alunos conhecerem os rele-
vantes trabalhos da Guarda
Civil na segurança pública.

Chegou a época das festanças!
Junho chegou e com este novo mês co-

meçam a ser programadas as tradicionais
festas juninas. Quem não gosta desta épo-
ca ? É bom lembrar que as festas juninas
são eventos criados no Brasil, uma cultu-
ra local que não se acaba com o tempo.
Pelo contrário, se fortalece todo ano.

Porém, além de uma gastronomia propor-
cionada por espetinhos e cerveja, já notou a
quantidade de itens que levam açúcar ? O quen-
tão, o vinho quente, a maçã do amor, paçoca,
pé de moleque, pamonhas ... Ufa ! Quanta coi-
sa gostosa, não ? Tudo tem açúcar na sua com-
posição o que pode prejudicar a saúde bucal.

Confira algumas dicas:

- Alimentos duros. Usemos como exemplo
o pé de moleque e a maçã do amor. Procure
quebra-los e comer em pedaços. Como são du-
ros, podem ocasionar fraturas em dentes, próte-
ses, aparelhos ortodônticos e restaurações.

- E aquelas delícias como canjica, paço-
ca, pé de moleque, arroz doce ... O açúcar
tem uma ação rápida na boca que atinge o
esmalte dos dentes. Cerca de dez minutos
após ingerirmos comidas açucaradas, as
bactérias começam a atuar em nossa boca.

Assim, não deixe de curtir as festas
juninas e julinas. Mas use a moderação.
Mantenha a saúde bucal sempre bem pre-
servada e consulte sempre um dentista.


